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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Requiere San José Chiapa plan urbano 

El municipio de San José Chiapa requiere de un plan parcial de desarrollo urbano que 
haga énfasis en el uso de suelo a fin de evitar que la especulación genere un crecimiento 
desordenado, pues en menos de 20 años la población en la zona aumentará en al rededor 
de 800 por ciento, misma que requerirá servicios de salud, educación y vivienda. (El Sol 
de Puebla) 

  

  

 
 

Termina de caerse fachada del ecoparque  
A pesar de haber alertado desde el jueves de la semana pasada sobre los riesgos que 
representaban las láminas que sostenían la ―fachada‖ del Ecoparque Metropolitano, ayer 
por la tarde se desprendieron en su totalidad lo que fue un jardín colgante, presumido por 

el gobernador del estado, sólo el día de su inauguración. (Heraldo) 
   

 

 

Reforma divide opiniones 
La reforma laboral permitirá dar agilidad en procesos como el retorno de recursos de 
subcuentas de ahorro para el retiro y vivienda a trabajadores jubilados y pensionados, 
pero deja intocada la justicia laboral en torno a los juicios ordinarios relacionados con 
despidos o huelgas. (Síntesis) 

  

 

 

Tec de Monterrey reprueba a Puebla en competitividad   

El estado de Puebla aparece hasta el lugar número 26 de las 32 entidades del país en 
materia de competitividad, y en el lugar 25 en estructura competitiva, según un estudio 
realizado por el Tecnológico de Monterrey. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Legisladores poblanos del PRIAN aprueban reforma laboral 
Aunque en la campaña electoral nunca ofrecieron a los poblanos la aprobación de una 
reforma laboral, 19 diputados federales del PRI y del PAN votaron a favor de las 

modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, que en opinión de académicos y sindicatos 
resultan lesivas a los derechos de la clase trabajadora. (Cambio) 

  
 

 

Gali: Fuertes-Catedral para repoblar el CH 
Actualmente, los senderos sólo ofrecen muros deslavados y derruidos, cables eléctricos 
enmarañados, basura, banquetas rotas, desagües bloqueados, puertas apolilladas, 

anuncios, vandalismo e inseguridad. (Milenio) 
  
 

 

Siete de cada 10 poblanos rechazan la reforma laboral 
El repudio a la reforma laboral que impusieron las bancadas de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) –con el concurso del  Verde 
Ecologista (PEVEM) y Nueva Alianza (Panal)– es mayoritario en el municipio de Puebla, 
pues una encuesta realizada por el equipo demoscópico de La Jornada de Oriente 

evidencia que siete de cada 10 poblanos rechazan los cambios a la Ley Federal del 
Trabajo (LFT). (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

La inseguridad cuesta a los poblanos 10 mil 219 mdp en el último año 
A 10 mil 219.2 millones de pesos ascienden las pérdidas por la delincuencia en Puebla, 
con lo que la entidad fue la quinta con mayores afectaciones a nivel nacional durante el 
2011 —primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas—, según se desprende de 

los datos de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 
2012, difundida por el INEGI. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle acude a la 47 edición del Festival Atlixcáyotl 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se sumó a los miles de poblanos y turistas que 
presenciaron la edición 47 del Festival Atlixcáyotl, que tuvo la brillante participación de 
danzantes de 11 regiones etnográficas del estado de Puebla. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una persona muerta, árboles caídos e inundaciones, saldo de tromba en Puebla  

El fallecimiento de una persona de 76 años de edad, la caída de dos árboles, un anuncio 
de una gasolinera colapsado, inundaciones, así como el derribo de señalética y de 

andamios en el Ecoparque, es el saldo de la tromba que cayó en la capital poblana. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Yunque y RMV habrían llegado a acuerdo 
A un mes de que se abrió públicamente la batalla entre panistas de cepa y 

morenovallistas por el control del CDE del PAN, la mañana de este lunes se conocerá el 
acuerdo al que llegaron en una conferencia de prensa conjunta de Juan Carlos 
Mondragón, líder estatal del blanquiazul, y el senador Javier Lozano… ¿cómo concluyó la 
negociación? (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Tendrá Agua su Secretaría 
El equipo de transición del Presidente electo y organismos operadores del País trabajan 
en conjunto para crear la Secretaría del Agua. (Reforma) 

  
 

 
DF: controlan "familias" las delegaciones 
Las delegaciones en el Distrito Federal son controladas por políticos que se han rotado en 
los cargos con parientes o compañeros de partido, y tienen en sus nóminas a hermanos, 
esposas y aliados, de acuerdo con una radiografía realizada por EL UNIVERSAL. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Guerrero ya es mas violento que Chihuahua 
Guerrero ya es el estado más violento del país. En septiembre pasado tuvo 159 
ejecuciones ligadas al crimen organizado y el narcotráfico, y desplazó de ese sitio a 
Chihuahua, que en el mismo periodo contabilizó 149 muertes violentas, según el recuento 

de MILENIO. (Milenio)  
  
 

 

La SG, atorada en resolver conflictos políticos y sociales 
La Secretaría de Gobernación (SG) disminuyó su capacidad de resolver conflictos políticos 
y sociales, parte sustancial de su responsabilidad. (La Jornada) 

  
 

 

Mexicanos gastaron $312,000 millones para blindarse 
El subejercicio en materia de seguridad de los tres niveles de gobierno a nivel nacional ha 

obligado a los mexicanos a invertir en medidas de autoprotección contra la delincuencia. 
(El Economista) 

  
 
 

 

 

Generará 400 mil empleos la reforma laboral: STPS 
Con la reforma laboral aprobada por la Cámara de Diputados y en trámite en el Senado 
será factible crear 400 mil empleos al año, aseguró la secretaria del Trabajo, Rosalinda 
Vélez Juárez, quien además dijo que con el impulso a esta legislación, el presidente Felipe 

Calderón se confirma como ―el Presidente del empleo‖. (Crónica) 
  
 

 

EPN prepara cinco nuevas secretarías; más de 50 candidatos, para el gabinete 
El presidente electo Enrique Peña Nieto y su equipo de transición analizan la creación de 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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cinco nuevas secretarías de Estado, cambios estructurales en algunas dependencias y el 

fortalecimiento de programas sociales. (Excélsior) 
 

 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

 
HERALDO 

 Atiende SSPTM 350 quejas por corrupción   

En los primeros nueve meses del año, la Unidad de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito del municipio de Puebla ha atendido 350 quejas de la ciudadanía por maltrato y corrupción de los 
elementos de la corporación, de las cuales, aproximadamente un 25 por ciento han procedido con sanciones 
contra los efectivos señalados.Así lo dio a conocer Manuel Cervantes, abogado investigador de Asuntos Internos, 
quien reveló que aproximadamente un 70 por ciento de las quejas presentadas por la ciudadanía es contra 
personal de la Dirección de Tránsito, mientras que las restantes son de elementos de la Policía Municipal. (Jorge 
Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/ciudad/atiende-ssptm-350-quejas-por-corrupci%C3%B3n  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Baja 16 por ciento el sobrepeso en niños de escuelas con desayunadores: DIF 
El ayuntamiento de Puebla ha dignificado 38 de los 51 desayunadores existentes en escuelas públicas de la 
capital, donde los niños con sobrepeso han mejorado su nutrición 16 por ciento, reveló la presidente del sistema 
municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera. Asimismo, indicó que el sobrepeso y la obesidad en los niños y jóvenes 
también ha disminuido en un 6.8 por ciento, mientras que en las instituciones educativas en las que carecen de 
desayunador este problema de salud ha aumentado 2.39 por ciento. Con ello, consideró que la instalación de los 
desayunadores en las escuelas ha mejorado la vida de los niños y jóvenes, pues además de proporcionar alimento 

nutritivo también se brindan pláticas sobre la importancia de la buena alimentación. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/baja-16-por-ciento-el-sobrepeso-en-ninos-de-escuelas-
con-desayunadores-dif_id_14194.html 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Anuncia SMDIF encuentro de alimentación y nutrición 
La presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, presentó el Segundo Encuentro 
Interinstitucional por el Día Mundial de la Alimentación ―Alimentación y Nutrición en México: Diversos Enfoques‖, 
que se celebrará los días 14, 15 y 16 de octubre en el Auditorio del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, 
espacio de análisis y propuestas para abonar a la mejora de los hábitos alimenticios de los poblanos. En su 
mensaje, Ortiz de Rivera informó que por primera vez en la historia el pasado 13 de agosto, mediante decreto 

publicado en el diario oficial, la Secretaría de Educación Púbica a nivel federal instituye en este año 2012, la 
Semana Nacional de la Alimentación a celebrarse del 15 al 19 de octubre. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncia-smdif-encuentro-de-

alimentacion-y-nutricion 

 
E-CONSULTA 

 Un presupuesto austero para 2013, prevé el Ayuntamiento de Puebla 
El tesorero del municipio de Puebla, Manuel Janeiro Fernández, consideró que el presupuesto de egresos para 
2013 será austero, debido a la sucesión en el gobierno de la República, por lo que dijo que no se puede confiar 
que rebasen los tres mil millones de pesos, tal como sucedió en el presente ejercicio presupuestal. En entrevista, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/ciudad/atiende-ssptm-350-quejas-por-corrupci%C3%B3n
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncia-smdif-encuentro-de-alimentacion-y-nutricion
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncia-smdif-encuentro-de-alimentacion-y-nutricion
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el titular de la Tesorería señaló que durante la presente semana se presentará ante la Comisión de Hacienda el 
proyecto para la Ley de Ingresos de 2013, en la cual -dijo- por el momento no se prevé la modificación o creación 
de nuevas cargas arancelarias, salvo la actualización de tarifas de acuerdo con la inflación. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/un-presupuesto-austero-para-
2013-preve-el-ayuntamiento-de-puebla 

 
E-CONSULTA 

 Reduce peso 20% de trabajadores del ayuntamiento de Puebla 

Al inicio de la administración municipal, mil 557 trabajadores se sumaron al programa ―Estado Nutricio‖, a fin de 

disminuir el índice de sobrepeso y obesidad, con lo cual se logró que 20 por ciento obtuviera resultados. Así lo dio 
a conocer la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, quien señaló que de los cinco mil 300 
sólo mil 557 decidieron participar. Por su parte, la nutrióloga del organismo, Cecilia Barrios Espinosa, explicó que 
123 personas continúan actualmente en el programa nutricional, a fin de llegar a su peso ideal. Entre las 
dependencias que menor logro obtuvieron, se encuentra la SSPTM, donde sólo 9 por ciento de los elementos 
participantes logró una disminución de masa corporal considerable. (Jorge Pérez) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reduce-peso-20-de-trabajadores-
del-ayuntamiento-de-puebla 

 
E-CONSULTA 

 Recibe asuntos internos 350 quejas por mal comportamiento de agentes 

En lo que va del año, la Unidad de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ha 
atendido 350 quejas de la ciudadanía, por mal comportamiento, corrupción, prepotencia o violación de las 

garantías individuales. Así lo dio a conocer el abogado investigador de Asuntos Internos, Manuel Cervantes, quien 
calculó que aproximadamente 25 por ciento de las quejas culmina en sanción para los elementos, la cual a su vez 
depende del grado de infracción en la que los sujetos a procedimiento hayan incurrido. Del total de las quejas, 
aproximadamente 70 por ciento son contra elementos de la Dirección de Tránsito, principalmente porque los 

automovilistas se inconforman cuando reciben una multa. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/recibe-asuntos-internos-350-
quejas-por-mal-comportamiento-de-agentes 

 
E-CONSULTA 

 Un muerto y daños en 15 colonias, saldo de tromba en Puebla 
Un hombre mayor muerto a causa de un infarto, daños en 15 colonias y la caída del jardín vertical del Ecoparque 
Metropolitano por segunda ocasión en menos de una semana, dejó la tromba que cayó la tarde de este domingo 
en la ciudad. El titular de Protección Civil municipal, Gustavo Ariza, reportó que en avenida Las Margaritas hubo 

una fuerte inundación, lo que ocasionó que algunos vehículos quedaran varados, lo mismo ocurrió en la 27 pte y 
16 de Septiembre. En los fraccionamientos Rincón de Arboledas y Geovillas del Sur reportaron viviendas 
inundadas; sin embargo, al ser propiedad privada, Protección Civil no ingresó. (Diana Jiménez) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/un-muerto-y-danos-en-15-
colonias-saldo-de-tromba-en-puebla 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia SMDIF Segundo Encuentro Interinstitucional 'Alimentación y Nutrición en México: 
Diversos Enfoques' 

En el marco del Día Mundial de la Alimentación, la dependencia en coordinación con instituciones de educación 

superior concientizará a estudiantes, profesionistas y público en general sobre la alimentación actual de los 

mexicanos y sus consecuencias en el estado de salud, a través de conferencias que se realizarán el 14, 15 y 16 de 
octubre en el Auditorio del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla. La Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, presentó el Segundo Encuentro Interinstitucional por el Día Mundial de la 
Alimentación ―Alimentación y Nutrición en México: Diversos Enfoques‖, que se celebrará los días 14, 15 y 16 de 
octubre en el Auditorio del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, espacio de análisis y propuestas para 

abonar a la mejora de los hábitos alimenticios de los poblanos. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SMDIF-Segundo-

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/un-presupuesto-austero-para-2013-preve-el-ayuntamiento-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/un-presupuesto-austero-para-2013-preve-el-ayuntamiento-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reduce-peso-20-de-trabajadores-del-ayuntamiento-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reduce-peso-20-de-trabajadores-del-ayuntamiento-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/recibe-asuntos-internos-350-quejas-por-mal-comportamiento-de-agentes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/recibe-asuntos-internos-350-quejas-por-mal-comportamiento-de-agentes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/un-muerto-y-danos-en-15-colonias-saldo-de-tromba-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/un-muerto-y-danos-en-15-colonias-saldo-de-tromba-en-puebla
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SMDIF-Segundo-Encuentro-Interinstitucional-'Alimentacion-y-Nutricion-en-Mexico:-Diversos-Enfoques'&id=45902
http://www.contraparteinformativa.com/
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Encuentro-Interinstitucional-'Alimentacion-y-Nutricion-en-Mexico:-Diversos-Enfoques'&id=45902 
 

 
 
RETO DIARIO 

 SMDIF continúa seguimiento de peso a empleados del ayuntamiento 
El personal del Organismo Público Descentralizado, Industrial de Abastos Puebla, mejor conocido como el Rastro 
Municipal, disminuyó 20 por ciento de su peso corporal de 2011 a la fecha, después que el Sistema Municipal DIF 
(SMDIF) emprendiera consultas de peso y talla en 18 dependencias pertenecientes a la Comuna. La presidenta 

del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, señaló que por instrucciones del edil, Eduardo 
Rivera Pérez, el ayuntamiento realiza acciones para revertir las cifras de mala alimentación que se han 
encontrado dentro de esta administración. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-continua-
seguimiento-de-peso-a-empleados-del-ayuntamiento&id=35804 
 
RETO DIARIO 

 Protección Civil informa sobre operativo de búsqueda en Lago de Valsequillo 
Desde las 00:00 horas del pasado sábado la unidad de Protección Civil Municipal inició la búsqueda de dos 

personas que fueron reportadas como desaparecidas en el Lago de Valsequillo quienes al parecer se encontraban 
realizando un recorrido. Las acciones emprendidas por la Unidad, fueron supervisadas personalmente por el 
Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, y contemplaron búsqueda vía aérea con el apoyo d lSUMA, 4 
recorridos con lanchas equipadas con sonar por la presa, 2 recorridos por los márgenes del lago y 1 recorrido con 

kayak para rastrear en lugares de difícil acceso. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-informa-
sobre-operativo-de-busqueda-en-Lago-de-Valsequillo&id=35812 

 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Estado Nutricio baja de peso a trabajadores municipales 
El 20 por ciento de los mil 557 trabajadores del Ayuntamiento de Puebla que participaron en el programa ―Estado 

Nutricio‖, cuyo fin era promover una cultura de nutrición saludable, lograron reducir los índices de sobre peso y 
obesidad, informó Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF. En este sentido, evidenció que de 
los cinco mil 300 funcionarios de la Comuna sólo la cantidad antes mencionada se decidió a sumarse al proyecto  

para cambiar los hábitos alimenticios entre los mismos. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UGmLmZiZSHN 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inundaciones, por falta de mantenimiento de sistemas hidráulicos 
La falta de mantenimiento de algunos sistemas hidráulicos de la ciudad ha generado que durante la temporada de 

lluvias existan inundaciones, señaló Eduardo Ismael Hernández, profesor investigador de la Escuela de Ingeniería 

Civil de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP). Dijo que los encharcamientos y demás 
tienen que ver con que la infraestructura de los drenajes tiene una vida útil, por ello que sea importante que 
cuando se realicen obras de remodelación en la ciudad se verifique el estado en que se encuentran, pues la falta 
de mantenimiento acelera su deterioro. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2713280.htm  
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SMDIF-Segundo-Encuentro-Interinstitucional-'Alimentacion-y-Nutricion-en-Mexico:-Diversos-Enfoques'&id=45902
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-continua-seguimiento-de-peso-a-empleados-del-ayuntamiento&id=35804
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-continua-seguimiento-de-peso-a-empleados-del-ayuntamiento&id=35804
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-informa-sobre-operativo-de-busqueda-en-Lago-de-Valsequillo&id=35812
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-informa-sobre-operativo-de-busqueda-en-Lago-de-Valsequillo&id=35812
http://www.ngpuebla.com/politica%23.UGmLmZiZSHN
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2713280.htm
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CAMBIO  

 El teleférico, listo para el 2013 
El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Infraestructura, continúa trabajando en coordinación con el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para que el próximo año se tenga listo en Puebla el teleférico 
en la zona de Los Fuertes, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle. Durante su intervención en la clausura del 
segundo Congreso Mundial de la Educación de la Primera Infancia, realizado en el Centro Expositor, el mandatario 
detalló que se está trabajando para contar con el proyecto integral y así comenzar con la construcción del 
teleférico, mismo que irá de la plaza América, circulará por las zonas norte y centro, y terminará en el barrio de 

San Francisco. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-elv-el-telef-rico-listo-para-el-
2013.php 

 
 

 
 

MILENIO  

 Tromba deja un muerto y calles inundadas 
La tromba que azotó este domingo a la ciudad de Puebla, dejó como saldo un octagenario fallecido y al menos 
100 casas inundadas, así como anuncios, árboles caídos y un deslave en las inmediaciones del Centro de 
Rehabilitación Teletón. El fallecimiento ocurrió en la colonia Leobardo Coca, cuando la persona que respondía al 
nombre de Juan Vallarta Pérez de 89 años de edad no pudo escapar de la inundación y falleció ahogado, sin que 

los cuerpos de emergencia pudieran salvarle la vida. La intensa lluvia provocó que al menos 100 casas localizadas 
en la avenida Margaritas sufrieran inundaciones. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b01edc1e0     
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Fuerte tromba derriba barda en Ecoparque; hay más daños 
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, informa que tras la 
tromba que azotó el municipio de Puebla se reportan encharcamientos y algunos daños materiales. Esta 
dependencia ya trabaja en coordinación con las autoridades locales y los cuerpos de emergencias para atender los 
incidentes registrados. Hasta el momento, se tiene reporte de calles inundadas en el sur de la ciudad, en la zona 

de Angelópolis, el boulevard del Niño Poblano, la Calzada Zavaleta, así como la avenida Margaritas en sus cruces 
con la  avenida Nacional, 11 sur y 16 de septiembre. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Esuagua: investigación y gestión en una empresa universitaria 
Esuagua es el nombre de la purificadora de agua en la que se materializa la teoría y práctica de estudiantes de la 
Facultad de Ingeniería Química de la BUAP, en una empresa que reúne calidad y bajos costos del producto en 
beneficio de la comunidad universitaria y, en el corto y mediano plazo, de la sociedad poblana. Al inaugurar el 
edificio remodelado que alberga a esta empresa universitaria, el Rector Enrique Agüera Ibáñez elogió este logro: 

―En poco tiempo han conseguido consolidar esta purificadora, que es un gran logro, porque permite desarrollar al 
mismo tiempo investigación y gestión administrativa por parte de la facultad y los estudiantes‖. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Avalan poblanos sanciones por exceso de ruido 
Habitantes de la capital poblana coincidieron en que la aprobación a las sanciones para los establecimientos, 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-elv-el-telef-rico-listo-para-el-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-elv-el-telef-rico-listo-para-el-2013.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b01edc1e0
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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vehículos o comercios que se excedan en la cantidad de ruido que realizan, es una medida efectiva que tomó el 
Ayuntamiento de Puebla para fomentar la cultura de respeto a los vecinos o personas que se ven afectadas. En un 
sondeo realizado por este medio, poblanos se pronunciaron a favor de dicha ley, ya que señalaron que es 
importante no sólo respetar a los demás sino tener un ambiente de tranquilidad por la salud, ya que el exceso de 
ruido es un problema que puede traer consecuencias en la integridad física de los mismos. (Evangelina Rosales 

Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40055avalan-poblanos-sanciones-por-exceso-de-ruido#.UGmLSJiZSHM 

 
NG PUEBLA  

 Daños en el sur de la capital por tromba 

Casas, autos y comercios fueron afectados por la intensa lluvia, fuerte viento y granizo por la tarde de hoy en la 
zona sur de la ciudad de Puebla. Además también resultó afectado el Ecoparque Metropolitano al desplomarse 
parte de la estructura que rodea este complejo ecológico sobre la vía Atlixcáyotl. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2604058.htm  

 
NG PUEBLA  

 Diputados "ven lejos" arreglo entre Puebla y San Andrés 
―Solo un gran ejercicio político podrá solucionar el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula‖, advirtió 

el diputado del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrch, quien aseguró que existe un gran avance entre los ediles, 
Miguel Ángel Huepa y Eduardo Rivera Pérez para llegar a un acuerdo final. Sin embargo para el diputado del PT, 
Zeferino Martínez el panorama se planeta diferente al asegurar que no existe un ―voluntad política‖ para resolver 
el problema entre los dos municipios más importantes del estado. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40062diputados-ven-lejos-arreglo-entre-puebla-y-san-
andr%C3%A9s#.UGmL7piZSHM 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Tremenda tromba al sur de la ciudad esta vez con saldo trágico  una persona murió de infarto un adulto 

mayor al asustarse después  de que entro el agua a su domicilio, en la colonia paraíso. 
 También se registro la caída de una barda den la avenida nacional, se cayeron 2 árboles con esta tromba 

registrada el día de ayer. 

 Vecinos alertan por la apertura de compuertas de laguna de san Baltazar cuando ocurren aguaceros. 
 Hubo una gran cantidad de apagones en Geo Villas San Francisco donde vecinos cerraron por un par de 

horas finalmente se restableció la luz, por a ellos se les fue  la energía eléctrica desde la mañana del día 
Sábado hasta la noche de ayer domingo. 

 Rejas y casetas en colonias populares son  irregulares define el ayuntamiento, por lo cual se inicio un 
operativo en colonias para retirar estas jaulas. 

 Sigue la angustia por la desaparición de una pareja desaparecida en Valsequillo abordo de una lancha justo 
cuando el vaso regulador estaba a su nivel más alto histórico desde hace 30 años. 

 350 quejas ha recibido asuntos interno de seguridad publica municipal por actos de corrupción y malos 
tratos de sus elementos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tremenda tromba ayer por la tarde en la zona sur de la ciudad de Puebla y en varios puntos del estado. Le 

haremos un reporte de que ocurrió. Hasta donde sabemos un señor se asustó de tal manera que le dio un 

infarto, se acuerda hace muchos años en un temblor se murió un señor que vivía frente al perpetuo 
Socorro, porque se cayó la iglesia pero del susto le digo, parece un caso similar, vamos a reportarle 
exactamente que pasó en la zona de Margaritas, Geo Villas del Sur, en la zona de Zavaleta, una gasolinera 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40055avalan-poblanos-sanciones-por-exceso-de-ruido%23.UGmLSJiZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2604058.htm
http://www.ngpuebla.com/puebla/40062diputados-ven-lejos-arreglo-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s%23.UGmL7piZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40062diputados-ven-lejos-arreglo-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s%23.UGmL7piZSHM
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con su anuncio se vino abajo, daños en el parque Metropolitano, una tromba impresionante, 
verdaderamente impresionante.  

 De lo que si salimos librados fue del sismo que se registro la madrugada del sábado y tuvimos saldo blanco.  
 Tenemos un asunto raro delicado, este fin de semana se reportó la desaparición de una pareja en 

Valsequillo, Protección Civil, bomberos, están buscando pero no hay avances y lo que no se sabe es que 

ocurrió realmente, desaparecieron, no hay datos sólidos hasta el momento.  
 La SSA entrega 10 nuevos equipos de consulta a las unidades medicas de Reforma Sur, urbana de 

Mayorazgo y San Bernabé Temoxtitla.  
 Infraestructura supervisa obras de mejora a la imagen urbana en las juntas auxiliares.    

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una tromba deja un muerto y daños materiales incalculables, hay muchas casas que tuvieron pérdidas 
menores y mayores, en fin la zona de camino Nacional con avenida de Las Torres se ha vuelto el punto 
crítico de toda la ciudad de Puebla.  

 La inseguridad ha crecido un 70% es lo que se ha incrementado la delincuencia común de acuerdo a cifras 

de la Ibero.  
 Sobre el operativo radar están con todo los agentes de tránsito y aquellos que excedan la velocidad ya los 

están infraccionando montaron el operativo radar en Esteban de Antuñano y nada más levantaron 473 
infracciones que bárbaros, 473 infracciones de carros en su mayoría particulares que excedieron la 

velocidad. 
 Sobre el metrobús bloqueará toda la ruta de concreto porque ya la estamos usando y por ello la van a 

bloquear, porque por allí no se pasa porque es exclusivo para el metrobús.  

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Mientras la pugna que genera el cobro de impuestos en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula el presidente de la Junta de Gobierno y coordinación política del Congreso local Edgar Salomón 
Escorza  consideró ne4cesario que el tema de los límites territoriales sea abordado en el tercer periodo de 
sesiones  

 La comuna confío que durante la conformación del presupuesto  2013,, diputados del PAN pugnaran por 
incrementar recursos para la comuna, esto manifiesta el presidente municipal  Eduardo Rivera Pérez  

 Las juntas auxiliares de San Bartolo  Agua Santa, Bosques de San Sebastian, Amalucan,  entre otras son 

las que encabezan las estadísticas de adicciones entre los jóvenes, esto lo revela el titular del Instituto 
Municipal de la Juventud 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Esta vez las tremendas inundaciones en el cruce de avenida nacional y margaritas dejaron mas que daños 
materiales. 

 El sábado pasado se registro un sismo por la madrugada sin daños materiales. 
 En lo que va del año el sistema municipal  DIF  ha atendido 11 casos de bulling en menores de edad en los 

cuales 8 son victimas y 3 los agresores. 

 En lo que va del año han sido remitidos al juzgado calificador un total de 389 personas que fueron 
sorprendidas combinando alcohol y volante durante el operativo alcoholímetro. 

 Renuevan la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe donde ubican espacios para todos de ahí la 
creciente demanda de visitantes. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 La historia es dramática desparece una pareja en el lago de Valsequillo, desde el viernes no hay rastro de 
ellos, ni de su lancha a los largo del fin de semana de manera interrumpida, debido a las condiciones 
climatológicas de la lluvia, se han llevado las tareas de rescate. En un momento en que la presa de 
Valsequillo, tiene abierta sus compuertas para tratar de desfogar y para tratar de evitar inundaciones 

alrededor de este lago.  
 Se crea una red de mujeres para la prevención social de la violencia en el municipio de Puebla, junto con 

una unidad móvil visitan distintos puntos de la Angelópolis para recoger denuncias de las víctimas de éste 
delito.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Formaliza Infonavit 70% de créditos 
En la posición 23 a nivel nacional se ubicó el estado de Puebla entre el primero de enero y el 25 de septiembre en 

cuanto a créditos para viviendas otorgados por el Infonavit. Faltando casi tres meses para que finalice el año, el 
organismo comunicó que sólo ha formalizado siete de cada 10 financiamientos programados para la entidad. De 
los 16 mil 120 créditos programados este año para Puebla, en los casi nueve meses que van de 2012 concedió 11 
mil 530 a derechohabientes, lo que representa apenas el 71.53 por ciento de su meta para el estado. El Infonavit 

reportó que entre octubre y diciembre tratará de cubrir los casi 4 mil 590 financiamientos que tiene pendientes. 
(Iván Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714352.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura RMV edición 47 del Huey Atlixcáyotl   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró la 47 edición del Festival Atlixcáyotl, que reúne a las danzas 

tradicionales de todo el estado en el cerro de San Miguel, ubicado en este municipio. Acompañado por el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el mandatario arribó esta mañana a la plaza 
Netotiloyan en donde dio inicio el Huey Atlixcáyotl con la danza de Los Quetzales, originaria de Zacapoaxtla. A su 
llegada Moreno Valle cortó el listón inaugural, con un arco de cucharilla que los artesanos de la Sierra Norte le 
entregaron al gobernador.  (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714223.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Quieren también uniforme único gratis en la capital 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) debería de contemplar a los niños de las colonias del sur de la ciudad y 
de las juntas auxiliares dentro del programa a través del cual se les proveerá del uniforme único, debido a la 
situación de pobreza en la que se encuentran. Así lo consideró el presidente de la Asociación Estatal de Padres de 
Familia, Alejandro Águila Argüelles, quien pese a lo anterior aplaudió que el titular de dicha dependencia, Luis 

Maldonado Venegas, vaya a aplicar esa medida en el estado de Puebla para ayudar a la economía de las familias. 
(Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714351.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Defiende diputada Blanca Jiménez la Reforma Electoral 
La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Blanca Jiménez Castillo, salió a defender la Reforma 
Electoral de Puebla y no sólo eso, sino que considera innecesario que su partido presente el recurso de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El tema salió a relucir con la 

legisladora en un encuentro con medios de comunicación, porque el viernes pasado la Junta de Gobierno y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714352.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714223.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2714351.htm
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Coordinación Política del Congreso del Estado le entregó al diputado panista Juan Carlos Espina Von Roehrich, la 
documentación que solicitó sobre esta reforma. La legisladora aseguró que esta iniciativa ya ―había sido 
cabildeada, por lo que el Congreso del Estado no la aprobó al vapor‖. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/pol%C3%ADtica/defiende-diputada-blanca-jim%C3%A9nez-la-
reforma-electoral 
 

 
 

SINTESIS 

 Rechaza Jiménez Castillo que reforma laboral haya sido 'al vapor' 
La diputada federal, Blanca Jiménez Castillo, negó que la reforma laboral recién aprobada por la Cámara de 
Diputados haya sido un trabajo "al vapor". Sobre la discrecionalidad que continuará en los sindicatos, la 
legisladora panista justificó que su fracción defendió la transparencia, mientras el PRI se resistió. En conferencia 
de prensa, Jiménez Castillo llamó a ver lo positivo de la reforma laboral, tal como catalogar como delito que a las 
mujeres se les solicite estado de ingravidez. Además, dijo que con la legislación, se tipificará como delito grave el 
que las empresas contraten menores de edad. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Legisladores no pensaron en la clase trabajadora: Arzobispo 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, consideró que los legisladores federales no pensaron en la clase 
trabajadora al aprobar la reforma laboral, por lo que llamó a los patrones a respetar los derechos laborales y ver 

por el bienestar de sus empleados. Además, admitió que en la ley hubo faltantes como la transparencia de 
información de los sindicatos. Por tal, llamó a los diputados federales a "ponerse del lado" de la sociedad 
mexicana que percibe bajos salarios. Después de misa, el prelado de la diócesis poblana reconoció que a veces se 
legisla desde el escritorio, pues en este caso los diputados con altos sueldos no equipararon su realidad con la del 
común de los empleados. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
  

SINTESIS 

 Desconfianza hacia las autoridades genera grandes costos al país: Uvalle 
Si la transparencia encuentra conflictos y resistencias, se va a continuar generando desconfianza hacia los 
ciudadanos y México no puede seguir por este rumbo pues los costos sociales, políticos y económicos, son muy 
altos, consideró el doctor Ricardo Uvalle Berrones, investigador de la UNAM y autor del libro Rumbos de la 

Transparencia en México. En el marco del Día Internacional del Derecho a Saber, la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales organizó la presentación de este libro colectivo donde 

autores e investigadores hacen reflexiones sobre los temas de la transparencia, la rendición de cuentas y la 
protección de los datos personales. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Pide Saldaña Pérez mantener la unidad en el PRI 
La senadora por el PRI, Lucero Saldaña Pérez, consideró que en pro de mantener la unidad, en Puebla se deben 
dar "buenas notas y no comentarios mediáticos" que expongan los problemas internos de  su instituto político.  Lo 
anterior, luego de que el dirigente del tricolor, Fernando Morales, reveló que en el partido hay carencias 
económicas e incluso aviadores. La senadora explicó que cada elección federal se ha presentado históricamente el 
problema económico a nivel local debido a que los recursos llegan del CEN. En entrevista, Lucero Saldaña exhortó 

a los actores políticos de su partido a dar resultados, muestras de madurez, solidaridad, ética, compromiso y 
cohesión solidaria. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Participa RMV de la 47ª edición del Festival Atlixcáyotl 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se sumó a los miles de poblanos y turistas que presenciaron 
la edición 47 del Festival Atlixcáyotl, que tuvo la brillante participación de danzantes de 11 regiones etnográficas 
del estado de Puebla. En el Cerro de San Miguel ?donde el primer Mandatario que acudió a esta legendaria 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/pol%C3%ADtica/defiende-diputada-blanca-jim%C3%A9nez-la-reforma-electoral
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/pol%C3%ADtica/defiende-diputada-blanca-jim%C3%A9nez-la-reforma-electoral
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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muestra de identidad cultural fue el doctor y general Rafael Moreno Valle- el Ejecutivo confirmó su compromiso de 
fortalecer nuestras tradiciones y proyectar como nunca a este municipio y Puebla, en el país y el mundo. Moreno 
Valle recibió el bastón de mando de manos de la Xochicihuatl, Blandida Prado Cruz. Desde el estrado principal y 
con la Xochicihuatl  (Reina Flor) y sus Xochipilmes (Florecitas), atestiguó el arranque de esta fiesta. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Desnudan carencia de los centros penitenciarios  
Fueron reprobados 17 de 23 centros penitenciarios en Puebla, luego de un análisis de la Comisión Estatal y 
Nacional de Derechos Humanos, en cuanto a diferentes garantías de los internos. Se encontró en los penales, 
deficiencias en la falta de espacios en dormitorios, talleres, aulas; mantenimiento y limpieza, material de 
curación, utensilios para alimentación y capacitación para el trabajo. En la evaluación se verificó la situación 
jurídica de los internos, división de reos del fuero común, del fuero federal, en procesados, indiciados y 

sentenciados, estancia digna y segura en prisión. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101088 

 
INTOLERANCIA  

 El PRI incorporará a jóvenes para las elecciones 

El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Fernando Morales 
Martínez, advirtió a los organismos priistas que si bloquean a los jóvenes para el 2013 será un grave error, y 

demandó abrir el mayor número de espacios para que se incorporen al proyecto, para que además que el tricolor 
siga rejuveneciendo. El dirigente manifestó que a los jóvenes ya no se les puede utilizar únicamente para colocar 
propaganda o que sean llevados para echar porras a los candidatos o dirigentes, sino que hay que abrir paso al 
interior de su instituto político a los interesados en participar en trabajos políticos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101086 

 
INTOLERANCIA  

 El CEN, listo para intervenir en estados 
En año electoral, el CEN meterá la mano en el PRIU de Puebla para poner orden, así como lo hará en aquellos 

estados donde se celebrarán elecciones, señaló la senadora de Puebla, Lucero Saldaña Pérez. ―El punto de vista 
que va a prevalecer es el del CEN no sólo para Puebla y donde habrá elección, la valoración la está haciendo el 
CEN de los que están y de los que no están; si se ratifica, seguramente estaremos en el próximo proceso con esta 
dirigencia. Lo que digo (es que) necesitamos dar muestra de madurez, de solidaridad de tener ética en la política, 

compromiso, cohesión solidaria‖, planteó. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101085 

 
INTOLERANCIA  

 Entregan información sobre la reforma a Espina 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, 
informó que el pasado fin de semana se liberó la información que solicitó el diputado panista Juan Carlos Espina 
von Roerich, e indicó que el uso que se le dé es responsabilidad del legislador y su partido. Comentó que fue a 

través del director jurídico del Congreso, Rafael Guzmán Hernández, cuando se entregaron los documentos que 
solicitó el diputado. Insistió en que la determinación es no negar la información al diputado Juan Carlos Espina 
von Roerich, quien solicitó los documentos y entre ellos se encuentra el acta de la sesión de la comisión aprobada, 
pero dicha comisión debía sesionar antes de aprobarla. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101082 

  
INTOLERANCIA  

 En manos del senado, la reforma laboral 
Con algunas modificaciones de forma en el capítulo del régimen del outsourcing y movimientos en el esquema de 
pago por hora, la Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo particular el dictamen de reforma laboral, tras 
una sesión en el pleno que se prolongó por espacio de 14 horas. Por la tarde, el Presidente electo, Enrique Peña 

Nieto, celebró que los diputados hayan aprobado la reforma laboral, la cual, dijo, ―contribuirá a la generación de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101088
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101086
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101085
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101082
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empleos y de crecimiento económico‖. Mediante su cuenta de Twitter, el Presidente electo escribió: ―Celebro la 
aprobación, en la Cámara de Diputados, de la reforma laboral que contribuirá a la generación de empleos y 
crecimiento económico‖. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101050 

 

 
 
CAMBIO  

 A la venta el Monte de Piedad de Puebla 

El Monte de Piedad de Puebla está a la venta. La marca, inmuebles y la estructura de ese sistema de asistencia 
pública se encuentran disponibles a través de una licitación pública impresa ya en el Periódico Oficial del Estado, 
así lo informó el Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP). A través de un comunicado, se 
detalló que el Instituto ha iniciado un proceso de reestructuración, en apego a criterios de eficiencia institucional y 
uso adecuado de los recursos, por lo que como parte de la estrategia general de la administración estatal, en 
2011 se decidió renovar la imagen de la asistencia pública y dejar de basar la generación de recursos en el 

desempeño de unidades productivas. (Redacción)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-sta-a-la-venta-el-monte-de-piedad-
de-puebla.php 

 
CAMBIO  

 En riesgo dirigencia de unidad en el PRD 
Este fin de semana se publicó la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal del PRD, informó el 

diputado Eric Cotoñeto Carmona, quien al detallar que el 3 de agosto se vence el plazo para la inscripción de 
planillas, aseguró que existe la posibilidad de que no exista una candidatura de unidad debido a la falta de 
consensos entre los diferentes grupos. En entrevista, aseguró el CEN del Sol Azteca enviará delegados de la 
Comisión Política Nacional con el objetivo de acelerar el proceso de elección y propiciar una dirigencia de unidad. 
Y es que el próximo sábado 6 de octubre se instalarán las mesas de discusión y diálogo para la integración de la 
dirigencia y la secretaría del partido. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-luz-en-riesgo-dirigencia-de-unidad-

en-el-prd.php 
 
CAMBIO  

 Defiende Blanca Jiménez iniciativa del trabajo 
La diputada federal del PAN, Blanca Jiménez Castillo, defendió la reforma laboral que se aprobó el viernes pasado 
y que empezará a discutirse en el Senado, al señalar que la iniciativa no contempla que el salario se fraccione en 

la modalidad de pago por hora, como han expresado los representantes de los partidos de izquierda. A la par, 
responsabilizó a los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de que no se haya podido aprobar la 
transparencia de los sedancitos, pues éstos evitaron entrar a fondo en la discusión. ―La bancada del PRI fue la 

que se resistió a la transparencia sindical. Era la oportunidad generar democracia al interior de los sindicatos‖, 
expuso. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-defiende-blanca-jim-nez-
iniciativa-del-trabajo.php 
 
CAMBIO  

 No es necesario presentar inconstitucionalidad: Jiménez 
La reforma al Código Electoral que se aprobó a inicio de septiembre en el Congreso de Puebla fue un proyecto 
trabajado por los diputados locales, por lo que no es necesario que se presente un recurso de inconstitucionalidad 
por prorrogar el inicio de la elección de noviembre a febrero, consideró la diputada federal del PAN, Blanca 

Jiménez Castillo. Ante la postura del diputado local de Acción Nacional, Juan Carlos Espina von Roehrich, de 
interponer una controversia de inconstitucionalidad en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la 
legisladora federal dijo que ―si alguien quiere presentar el recurso, que lo haga‖. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-no-es-necesario-presentar-
inconstitucionalidad-jim-nez.php 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101050
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-sta-a-la-venta-el-monte-de-piedad-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-sta-a-la-venta-el-monte-de-piedad-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-luz-en-riesgo-dirigencia-de-unidad-en-el-prd.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-luz-en-riesgo-dirigencia-de-unidad-en-el-prd.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-defiende-blanca-jim-nez-iniciativa-del-trabajo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-defiende-blanca-jim-nez-iniciativa-del-trabajo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-no-es-necesario-presentar-inconstitucionalidad-jim-nez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-011012-osv-no-es-necesario-presentar-inconstitucionalidad-jim-nez.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Cholula, la caravana de pueblos vs. el gasoducto exige a RMV frene el proyecto 
La caravana de pueblos en contra de la instalación de una termoeléctrica y un gasoducto que atravesará los 
estados de Tlaxcala, Puebla y Morelos arribó, este sábado, a la Plaza de la Concordia de San Pedro Cholula, 
procedente de la Ciudad de México, donde efectuó un mitin en el que se reunieron unas 300 personas; algunas de 
ellas empuñaron sus machetes en señal de lucha para exigir al gobierno morenovallista que frene la construcción 
de este proyecto a cargo de Comisión Federal de Electricidad (CFE), pues representa un peligro para los 

habitantes de las comunidades rurales, por su cercanía al Popocatépetl. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-cholula-la-caravana-de-pueblos-vs-el-gasoducto-exige-
a-rmv-frene-el-proyecto_id_14210.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ocupa Puebla séptimo lugar con los peores índices de competitividad: Itesm 
El estado de Puebla ocupa el séptimo lugar con menos desarrollo competitivo del país, afectado principalmente 
por la percepción de la inseguridad entre los habitantes, los efectos de la crisis económica y la falta de credibilidad 
en las instituciones, reveló el Informe sobre Competitividad México 2012, publicado por el Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). El estudio, que abarca cinco variantes, detalla que los dos rubros 
más drásticos son Desempeño Económico y Eficiencia en los Negocios, donde se ubicó como la quinta entidad con 
las peores calificaciones. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ocupa-puebla-septimo-lugar-con-los-peores-indices-de-
competitividad-itesm_id_14193.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Golpean cuatro sujetos al enfermero que denunció ventas de plazas en el IMSS 

Por denunciar la venta de plazas dentro de la delegación seccional en Puebla del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), el enfermero Miguel Ángel Portal Santiago fue golpeado por cuatro 
personas la tarde del viernes, dos de ellos trabajadores del Hospital de Traumatología y Ortopedia del IMSS e 
identificados con el dirigente estatal Ramón García Jiménez y la tesorera del sindicato, Miriam García Tapia. Por 
tal razón, el agraviado interpuso una denuncia penal por el delito de lesiones, en contra de Mario Flores 
Villanueva, alias la perra, oficial de seguridad del Hospital de Especialidades. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/golpean-cuatro-sujetos-al-enfermero-que-denuncio-

ventas-de-plazas-en-el-imss_id_14212.html  
 

 
 

MILENIO  

 Recibe gobernador del estado el bastón de mando al inaugurar el Festival Atlixcáyolt 

El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el Festival Atlixcáyotl, fiesta profana que se realiza con el 
propósito de reunir las danzas tradicionales de todo el estado en el cerro de San Miguel, ubicado en el municipio 
de Atlixco. Posteriormente, la Xochicíhuatl entregó el xochitopilli o bastón de mando al gobernador, Rafael Moreno 
Valle, quien estuvo acompañado por el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Luego fue entonada La Llamada, pieza musical que marca el inicio de la fiesta, la cual, fue tocada por el conjunto 
de ―Música Azteca‖ de la comunidad de Coyula, Atlixco. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b01be978a  

 
MILENIO  

 Llega grupo contra el gasoducto a San Pedro 

La caravana conformada por integrantes del Frente de los Pueblos en Defensa de la Tierray el Agua, de los 
estados de Tlaxcala, Morelos y Puebla arribó ayer por la tarde a San Pedro Cholula para protestar por la 
construcción de un gasoducto de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que pasará por comunidades de la 
entidad poblana. La protesta por parte de los pobladores de los estados antes mencionados responde al proyecto 
impulsado por el gobierno federal a través de la CFE y la empresa transnacional de capital español Elecnor, que 
proyectan la edificación de un tramo de 160 kilómetros con un diámetro de 30 pulgadas. (Violeta García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b018bca08   
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-cholula-la-caravana-de-pueblos-vs-el-gasoducto-exige-a-rmv-frene-el-proyecto_id_14210.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-cholula-la-caravana-de-pueblos-vs-el-gasoducto-exige-a-rmv-frene-el-proyecto_id_14210.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ocupa-puebla-septimo-lugar-con-los-peores-indices-de-competitividad-itesm_id_14193.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ocupa-puebla-septimo-lugar-con-los-peores-indices-de-competitividad-itesm_id_14193.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/golpean-cuatro-sujetos-al-enfermero-que-denuncio-ventas-de-plazas-en-el-imss_id_14212.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/golpean-cuatro-sujetos-al-enfermero-que-denuncio-ventas-de-plazas-en-el-imss_id_14212.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b01be978a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b018bca08
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E-CONSULTA 

 Pide Lucero Saldaña rendición de cuentas ante crisis del PRI 
A favor de la rendición de cuentas dentro del PRI se pronunció la senadora Lucero Saldaña Pérez en relación con 
las dudas y los señalamientos contra el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, por el despido de 
empleados y por el manejo de las prerrogativas nacionales y estatales. Sobre la salida de Fernando Morales de la 
dirigencia estatal, la también secretaria general con licencia del Comité Directivo Estatal precisó que será 
determinación del Comité Ejecutivo Nacional definir sobre la permanencia del ex diputado federal, con base en 

sus resultados. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pide-lucero-saldana-rendicion-
de-cuentas-ante-crisis-del-pri 

 
E-CONSULTA 

 Descalifica Blanca Jiménez recurso contra la reforma electoral 
En contra de la acción de inconstitucionalidad que presentará esta semana el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PAN para tratar de anular la reforma electoral aprobada el pasado 3 de septiembre, se pronunció la diputada 
federal Blanca Jiménez Castillo. Indicó que respeta la postura de los legisladores locales, quienes se han 
manifestado en contra de la reforma aprobada por el Congreso de Puebla, pero afirmó que el tema ya era 
conocido. Con 34 votos a favor de igual número de diputados y el voto en contra de los tres legisladores de 

representación proporcional de Acción Nacional, quedó aprobada la reforma al Código Electoral de Puebla para 
postergar el arranque del proceso local de noviembre de 2012 a febrero de 2013. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descalifica-blanca-jimenez-
recurso-contra-la-reforma-electoral?category_id=30 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Jornadas de Salud llegan a colonias del sur de la capital 
Este fin de semana centenas de poblanos se beneficiaron con las ferias de promoción de la salud que se llevan a 
cabo por la capital y los municipios de la entidad, en esta ocasión se instalaron en la unidad médica Reforma Sur, 
el centro de salud urbano de Mayorazgo y el de San Bernabé Temoxtitla. En éstas el titular de la Secretaría de 
Salud, Jorge Aguilar Chedraui, entregó diez consultorios equipados para ejecutar el programa ―Consulta Segura‖, 
que busca conformar el expediente clínico electrónico de los 3.1 millones de poblanos que están afiliados al 

seguro popular. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Senadores recibirán el martes la minuta de reforma laboral 
El líder de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, informó que la minuta de reforma laboral, aprobada en la 
Cámara de Diputados, será turnada el próximo martes a la Comisión de Trabajo del Senado de la República. 

Entrevistado en el marco del segundo informe del gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, el legislador 
priista dijo que esperan recibir en cualquier momento la minuta de reforma, propuesta por el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa. "Nos debe llegar ya y el martes, nos debe llegar por parte de la Mesa Directiva a la Comisión 
de Trabajo y Previsión Social y Estudios Legislativos", sostuvo. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Festival Atlixcáyotl llenó de colorido el cerro de San Miguel 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pide-lucero-saldana-rendicion-de-cuentas-ante-crisis-del-pri
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pide-lucero-saldana-rendicion-de-cuentas-ante-crisis-del-pri
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descalifica-blanca-jimenez-recurso-contra-la-reforma-electoral?category_id=30
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descalifica-blanca-jimenez-recurso-contra-la-reforma-electoral?category_id=30
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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Desde el cerro de San Miguel pueden verse los trajes multicolores de cientos de indígenas que acuden a la 
coronación de la Reina Flor. El tiempo ha llegado. Cada último domingo de septiembre, los indígenas de todo el 
estado acuden al municipio de Atlixco para participar en el festival Atlixcáyotl, en el cual el gobernador en turno 
siempre se convierte en el jefe simbólico al recibir el bastón de mando (xochitopilli) durante el festejo. A la edición 
27 del referido festival acudió el mandatario estatal acompañado por el alcalde Ricardo Camacho Corripio, y por las 

diputadas federal y local, Rocío García Olmedo y Miriam Galindo, respectivamente. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/festival-atlixcayotl-lleno-de-colorido-el-cerro-de-san-miguel  

 
 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asegura Manzanilla que gastó menos de 50mp en „Encuentro por la Paz‟ 
El secretario General de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto asegura que no gastó más de 50 mil pesos para 
traer a diversas personalidades dentro de los días que se llevó a cabo el Encuentro por la Paz en la capital. A 
petición de varios usuarios de las redes sociales quienes le cuestionaron el gasto público que se hizo en la 
organización de los diversos foros, así como la participación de escritores, y artistas como Edith Márquez, el 
funcionario aseguró que todos esos personajes no le cobraron ni un peso. Explicó que a cargo de la dependencia 

que encabeza únicamente corrió lo generado por sillas y lonas que fueron ocupados en la plancha del zócalo para 
los eventos de arranque de la Campaña Corazón Azul. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Manzanilla-que-gasto-

menos-de-50mp-en-%91Encuentro-por-la-Paz%92&id=45901 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mandan a Moya a apoyar a Chedraui 
Secretaría de Salud a cargo de Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que este día el titular de Finanzas en Puebla 
Roberto Moya Clemente, realizó una gira con el también aspirante a la candidatura para la alcaldía de Puebla por 

parte del grupo morenovallista. Esto no tendría nada de raro si Jorge Aguilar no hubiera intensificado su 
promoción en varios medios de comunicación como son espectaculares, camionetas y revistas. Parece ser que 
enviaron a Roberto Moya a ser la comparsa del titular de Salud en Puebla. De igual forma, el titular de la 
Secretaría de Finanzas, Roberto Moya Clemente reconoció en Jorge Aguilar Chedraui, a un hombre con virtudes y 
capacidades importantes para encabezar la Secretaría de Salud. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mandan-a-Moya-a-apoyar-a-
Chedraui&id=45904 

 
 

 
 

 
RETO DIARIO 

 RMV asiste al informe de actividades de César Duarte Jáquez 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, asistió al segundo informe de su homólogo, César Duarte Jáquez: ―Agradezco 
la presencia por su esfuerzo, ya que hoy ajustó eventos en su tierra y está con nosotros, además, aprecio mucho 
la presencia del doctor, Rafael Moreno Valle, gobernador constitucional del estado de Puebla, muchas gracias por 
estar aquí‖, reconoció, Duarte Jáquez. Al acto asistieron personalidades, como el secretario de Hacienda y Crédito 
Público, José Antonio Meade, en representación del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y Miguel 
Ángel Osorio Chong, en representación del presidente electo, Enrique Peña Nieto. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-asiste-al-informe-de-
actividades-de-Cesar-Duarte-Jaquez&id=35806 
 
RETO DIARIO 

http://www.imagenpoblana.com/2012/festival-atlixcayotl-lleno-de-colorido-el-cerro-de-san-miguel
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Manzanilla-que-gasto-menos-de-50mp-en-%91Encuentro-por-la-Paz%92&id=45901
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Manzanilla-que-gasto-menos-de-50mp-en-%91Encuentro-por-la-Paz%92&id=45901
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mandan-a-Moya-a-apoyar-a-Chedraui&id=45904
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mandan-a-Moya-a-apoyar-a-Chedraui&id=45904
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-asiste-al-informe-de-actividades-de-Cesar-Duarte-Jaquez&id=35806
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-asiste-al-informe-de-actividades-de-Cesar-Duarte-Jaquez&id=35806
http://www.contraparteinformativa.com/
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 El CEN definirá permanencia o no de Fernando Morales: Saldaña 
La senadora por el PRI, Lucero Saldaña Pérez, consideró que será el CEN, quien defina si Fernando Morales 
Martínez continuará al frente del priismo poblano para organizar el proceso local del siguiente año. En entrevista, 
evitó opinar de manera particular si sería bueno que el ex diputado federal por el PRI, por Ciudad Serdán, siga al 
frente del partido, luego de las diversas críticas que se han vertido en su contra por la labor que hace al frente del 

Revolucionario Institucional. Argumentó que se debe abonar a la unidad del instituto tricolor, y dejar atrás las 
descalificaciones que puedan afectar los trabajos del partido en la próxima campaña. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-CEN-definira-
permanencia-o-no-de-Fernando-Morales:-Saldana&id=35799 
 

RETO DIARIO 

 Blanca Alcalá resalta beneficios de la Ley de Contabilidad 
―La Ley General de Contabilidad Gubernamental, debe amarrar las manos a los tres niveles de gobierno, con la 
finalidad de no exceder la capacidad de endeudamiento que tienen la federación, los estados y municipios‖, 
declaró la senadora por el PRI, Blanca Alcalá Ruiz. En rueda de prensa, explicó que más adelante se deberán 

limitar los recursos que tiene cada nivel de gobierno, para evitar quebrantar las finanzas públicas de cualquier 
administración; es decir, federal, estatal o municipal. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Alcala-resalta-
beneficios-de-la-Ley-de-Contabilidad&id=35798 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Crece decomiso de armas largas 
Antes de que el presidente Felipe Calderón iniciara la lucha contra los cárteles de la droga en 2006, 41% de las 4 
mil armas aseguradas, en su mayoría eran pistolas. Cinco años después, la proporción se invirtió y en 2011 los 
rifles representaron 65% de las armas incautadas. La cantidad total de arsenal encontrado en el país se multiplicó 
por ocho en ese lapso, de menos de 5 mil piezas decomisadas se alcanzaron hasta 40 mil el año pasado. Cada año 
hay al menos 10 mil denuncias en México por el delito de portación de arma de fuego, sin embargo, durante todo el 

gobierno de Calderón la cifra de procesados por tráfico de armas no llega a una decena. (Esteban Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40446.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Prevén en Senado "acalorado" debate por reforma laboral 
En el Senado, los integrantes de la Comisión de Trabajo y Previsión Social prevén un ―álgido debate‖ sobre la 
minuta de la reforma laboral, que llegará hoy a la Cámara Alta y que el pleno conocerá durante la sesión de 

mañana. El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Ernesto Gándara Camou (PRI), explicó que el 
Senado no se dejará ―presionar‖ por ningún interés: ni de los sindicatos ni de los empresarios. ―Nosotros tenemos 
que cumplir con nuestra responsabilidad constitucional de discutir, analizar y votar. En ese sentido, nosotros 
atenderemos lo que creamos que es conveniente y no por una presión externa‖.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40447.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Lucha sin descanso por la libertad: FCH 

El presidente Felipe Calderón aseguró ayer que al seguir el ideal del general José María Morelos y Pavón, su 

administración ha luchado sin descanso y con denuedo en defender la libertad, la propiedad, la integridad y la vida 
frente a la amenaza de los criminales. Al participar en la ceremonia del 247 aniversario del natalicio del Siervo de la 
Nación, el Ejecutivo federal dijo que en esta tarea ha puesto siempre todo su empeño y dedicación, hasta el límite 
de sus capacidades, con alma, corazón y vida pensando en Michoacán. ―Como presidente de la república, ha sido un 
orgullo profundo e inigualable servir a Michoacán y al pueblo de México en estos años. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40448.html  
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Un Disneyland tercermundista 
Mientras el gobierno morenovallista reparte cheques de mil pesos a las mujeres por concepto del llamado 
―Crédito a la palabra a la mujer emprendedora‖, de manera descarada ahora plantean la instalación de un 

teleférico y una rueda de la fortuna gigante en la zona de Los Fuertes, con inversiones multimillonarias. 
Los teleféricos se justifican cuando son utilizados para alcanzar grandes alturas superando desniveles y de paso 

cumpliendo con un atractivo turístico. En el caso de Puebla, el teleférico prácticamente correrá en línea recta 
considerando la mínima altura que tiene el cerro de Los Fuertes, comparado con los verdaderos teleféricos del 
resto del mundo, como los de Mont Blanc, Gibraltar y Masada, entre muchos más. Para no ir lejos, hace apenas 
unos meses en la Sierra Tarahumara se dio a conocer la instalación de un teleférico panorámico similar a los 
que existen en Bolivia y Suiza, con el obvio justificante de la impresionante sierra de Chihuahua. 
No me explico cómo el Señor de los Cerros vaya a justificar el derroche de cientos de millones de pesos, 
cuando las carencias de miles de poblanos en la Sierra Norte y en la Mixteca son enormes. Una muestra más 

de la obsesión faraónica de este gobierno es la inminente compra de una rueda de la fortuna gigante, la cual se 
instalará en una explanada ubicada en uno de los miradores de Los Fuertes. 
En días recientes, funcionarios del gobierno estatal viajaron a Alemania para concretar la compra de una rueda 
de la fortuna de 80 metros de diámetro, lo que la convertirá en la más grande de Latinoamérica. 

A propósito de este tema, hace apenas dos días el portal CNN Expansión dio a conocer que Nueva York tendrá 
la rueda de la fortuna más grande del mundo, que medirá 190.5 metros de diámetro y que ésta será construida 

al cien por ciento con capital privado. Curiosamente, además de la rueda de Nueva York —la cual será de más 
del doble de tamaño que la de Puebla— en septiembre también se anunció la construcción de una rueda de la 
fortuna en Jerusalén, que tendrá un diámetro apenas un metro menor que la neoyorquina. 
Sobra decir que la rueda de Los Fuertes no causará ningún impacto internacional ni será un atractivo turístico 
para los visitantes extranjeros si consideramos que no será ni de la mitad de tamaño de las de Singapur, 
Londres, Nueva York, Jerusalén y otras más. 
Nos la harán como al niño que lo llevan a La Feria de Chapultepec y le dicen que así es Disneylandia. 

un fragmento de la nota de CNN Expansión: 
"NUEVA YORK (CNN Expansión)— La Gran Manzana hospedará la rueda de la fortuna más grande del mundo, 
como parte de un ambicioso plan para que neoyorquinos y turistas vayan al llamado "municipio olvidado" de la 
ciudad. 

La noria, de 190.5 metros (625 pies) de altura y con valor estimado en 230 millones de dólares, es llamada 
New York Wheel, y estará en un punto de Staten Island con una singular vista a la Estatua de la Libertad y la 
zona sur de Manhattan. 

Se elevará por encima de otras grandes ruedas como el Singapore Flyer, la famosa London Eye y la High Roller, 
que se planea en Las Vegas. 
El artefacto está diseñado para cargar 1,440 pasajeros al mismo tiempo y se espera que atraiga a unos 4.5 
millones de personas al año a un escenario que también incluirá un centro comercial con 100 tiendas y un hotel 
con 200 habitaciones. 
Aunque el proyecto financiado con capital privado enfrenta varias revisiones, los funcionarios esperan que la 

rueda empiece a girar en 2015." 
Así las cosas, a diferencia de Puebla, donde el gobierno financiará este nuevo capricho, en la Gran Manzana 
será la iniciativa privada la que realice esta inversión. Lamentablemente, la rueda poblana será pagada con el 
dinero público, sin importar todos los problemas que padecemos los poblanos. 
Al final de la historia, los poblanos que padecen el desempleo, los que sufren de la inseguridad, de los nulos 

apoyos al campo o viven en la extrema pobreza, se preguntarán:  ¿Para qué demonios queremos un teleférico 
y una rueda de la fortuna? 

La obsesión por Los Pinos lo explica todo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1644 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
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Los números rumbo al 2013 
Interesantes los resultados de una encuesta realizada por una empresa nacional, de la cual nuevamente me 
reservaré el nombre. 
La empresa en cuestión levantó mil 600 encuestas en el municipio de Puebla y sus resultados corresponden al 
mes de septiembre, con un margen de error de más-menos 2.3 por ciento. La empresa en cuestión midió la 

aceptación del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
quienes obtienen muy altas calificaciones: 8.1 el mandatario estatal y 7.8 el edil capitalino en la ciudad de 
Puebla. 
Un dato por demás revelador de este estudio es que 72.3 por ciento de los poblanos está en favor de la 
continuidad y sólo pedirían que mejoren aspectos fundamentales del trabajo de las autoridades, siendo el 

principal rubro el de la seguridad pública. Estas dos variables nos sirven para comprender las siguientes, que 
tienen que ver con el proceso electoral que se avecina. De acuerdo con esta empresa nacional, si hoy fueran 

las elecciones Acción Nacional obtendría 35 por ciento de las preferencias, por sólo 25 por ciento del PRI y en 
tercer lugar se ubicaría el PRD con una tendencia a la baja y 20 por ciento de los sufragios. La gente está 
contenta con las dos administraciones panistas. La del gobierno y la de Puebla capital. 
Si hubiera coalición PAN, PRD, Compromiso por Puebla, Panal y Movimiento Ciudadano, la suma de estas 
fuerzas ganaría con 46 por ciento de la votación, por sólo 30 por ciento del PRI sumado con el Verde; el PT se 
quedaría con 6 por ciento de los sufragios. La mayoría de los ciudadanos votaría por una coalición como la que 
se realizó en 2010, aunque son los ciudadanos que manifestaron simpatizar con el PAN, quienes en su mayoría 

se oponen en ir en coalición con el PRD para 2013. Una vez que hemos explorado el panorama local rumbo a 
2013, ahora sí entramos al escenario de los aspirantes a la alcaldía de los 4 años y 9 meses. 
De acuerdo con este estudio el rector de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibáñez, quien el próximo 
lunes rinde su tercer informe de labores, cuenta con 72 por ciento de conocimiento, con 71 por ciento de 

opiniones positivas y 19 de negativas, para una preferencia efectiva de 52 por ciento. El exsenador de la 
República Humberto Aguilar Coronado cuenta con conocimiento de 55 por ciento, con un total de 55 por ciento 

de opiniones positivas y 28 de negativas, para una preferencia efectiva de 27 por ciento. 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, tiene 40 por ciento de conocimiento, con 55 por ciento de 
opiniones positivas y 24 por ciento de negativas para una preferencia bruta de 31 por ciento Myriam Arabián, la 
delegada de Desarrollo Social en el estado, tiene 29 por ciento de conocimiento, con 45 por ciento de opiniones 
positivas y 25 por ciento de negativas, para 20 por ciento de preferencia bruta. Ana Teresa Aranda cuenta con 
62 por ciento de conocimiento, con 65 por ciento de opiniones positivas y 26 de negativas, para un 39 de 
preferencia efectiva. 

Amy Camacho cuenta con el 36 por ciento de conocimiento de acuerdo a este sondeo, con 73 por ciento de 
menciones positivas y 13 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva de 60 por ciento, la más alta 
de todos los aspirantes. José Chedraui Budib cuenta con 38 por ciento de conocimiento, con 60 por ciento de 
positivos y 24 por ciento de negativos para un 36 por ciento de preferencia efectiva. El diputado federal Enrique 

Doger Guerrero cuenta con 81 por ciento de conocimiento —es el más conocido— y cuenta con 62 por ciento de 
comentario positivos y 31 por ciento de negativos para un 31 por ciento de preferencia efectiva. 
El líder del Congreso local, Juan Carlos Espina von Roehrich, diputado local del PAN, tiene 21 por ciento de 

conocimiento, con 51 por ciento de menciones positivas y 31 por ciento de negativas para una preferencia 
bruta de 20 por ciento. El secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad, cuenta con 28 por ciento de 
conocimiento, con 68 por ciento de opiniones positivas y 22 por ciento de negativas, para 46 por ciento de 
preferencia efectiva. Su hijo, el diputado local José Antonio Gali López cuenta con 19 por ciento de 
conocimiento, con 68 por ciento de opiniones positivas y 21 de negativas para un 47 por ciento de preferencia 
efectiva. 

El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, cuenta con un conocimiento de 36 por ciento, con un 70 
por ciento de opiniones positivas por un 19 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva de 51 por 
ciento. Juan Carlos Natale, el aún dirigente estatal del Verde en Puebla, tiene un 24 por ciento de 
conocimiento, con 52 por ciento de opiniones positivas y 29 de negativas para una preferencia efectiva de 23 
por ciento. El líder de la bancada del PAN en el Congreso local, Mario Riestra Piña, cuenta con un 24 por ciento 

de conocimiento, con 52 por ciento de opiniones positivas y 29 de negativas para una preferencia efectiva de 
23 por ciento. 

Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del CCE en Puebla, cuenta con un 14 por ciento de conocimiento, con 
58 por ciento de menciones positivas y 25 de negativas, para una preferencia efectiva de 33 por ciento. 
Finalmente, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, cuenta con 37 por ciento de conocimiento, 
con un total de 59 por ciento de menciones positivas y 24 por ciento de negativas para 35 por ciento de 
preferencia efectiva. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1641
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En resumen, el rector Agüera es el personaje mejor ubicado rumbo al 2013 por el partido que quiera jugar, con 
72 por ciento de conocimiento y 52 de preferencia efectiva. Como lo había mencionado en otra entrega, Amy 
Camacho con un conocimiento de tan solo 36 por ciento, pero una preferencia efectiva de 60 por ciento, es la 
mejor carta con la que puede contar el gobernador del estado, después de Enrique Agüera Ibáñez. Del resto de 
sus candidatos, todo están muy parejos, tal y como también lo mencione en una anterior entrega. Jorge Aguilar 

es el más conocido con 40 por ciento, pero Fernando Manzanilla cuenta con mayor preferencia efectiva de 51 
por ciento. 
Los Gali, tanto Tony padre como Tony hijo, son competitivos para les hace falta más conocimiento y 
diferenciarse. Ambos tienen casi la misma preferencia efectiva con 46 y 47 por ciento respectivamente, lo que 
los hace aspirantes muy interesantes. Mario Riestra Piña está en la pelea, pero necesita aumentar su 

conocimiento para estar más en la batalla, ya que se comienza a rezagar, producto de la campaña que han 
iniciado el resto de sus adversarios. 

El diputado federal Enrique Doger Guerrero es el más conocido con 82 por ciento, pero tiene que cambiar la 
estrategia para ahora convencer a sus detractores y quitarse los negativos que arrastra, en lo cual trabaja. 
Mañana abundaremos más en el tema. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1641 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Lo apresan porque se llama igual que un malandro jarocho  
Con esta fecha José Luis Martínez Hernández, cumple 108 días de haber ingresado en la cárcel regional de 

Tepeaca, acusado por delitos graves que tienen que ver con delincuencia organizada. 
Martínez Hernández fue aprehendido por elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME), en el área de 

solicitud de antecedentes de la Dirección de Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
cuando acudió a solicitar su carta de antecedentes penales, sólo que hay un ―pequeño problema‖, se 
equivocaron de persona, ―qué extraño‖. 
José Luis Martínez Hernández tiene un homónimo que es originario y vecino de la ciudad de Veracruz, en 
territorio poblano fue detenido por elementos de la PME, al estar vinculado a una banda dedicada al asalto a 

transportes en carreteras, robo de vehículos y otros delitos más, que podrían ser una cédula del crimen 
organizado. 
Por alguna razón que usted y un servidor desconocemos, cuando José Luis Martínez —el de Veracruz— fue 
presentado ante el Ministerio Público éste lo dejó salir y más tarde, en el transcurso de las investigaciones 
procesales, el juez de Primera Instancia, giró orden de aprehensión en su contra, por delitos que tienen que ver 
con la delincuencia organizada. 

Es obvio, delincuentes como José Luis Martínez —el de Veracruz—, al momento de que fue liberado ya no 
regresó por lo menos al juzgado para firmar, ya que gozaba de una libertad tras el pago de una fianza. 

¿Cómo entonces llegaría a la ciudad de Puebla, a uno de las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ), a sacar su carta de antecedentes penales? 
¿Equivocación? 
El jueves 14 de junio, José Luis Martínez Hernández —el de Puebla—, llegó a la Dirección de Servicios 
Periciales, para solicitar una carta de no antecedentes penales para su trabajo, ahí le dijeron que esperara unos 

minutos. 
Más tarde llegaron a esas oficinas elementos de la PME, iban armados y comenzaron a gritarle, le dijeron que 
ya sabían que era un delincuente peligroso y sin darle tiempo de defenderse lo golpearon, lo esposaron y se lo 
llevaron directo a la cárcel de Tepeaca, donde lo ingresaron, dejándolo a disposición del juez de Primera 
Instancia, José Luis Arenas Juárez, con muy poca experiencia en asuntos penales —en la próxima entrega le 
diré por qué—. 
A José Luis no lo dejaron que tuviera de manera inicial un defensor particular y le pusieron uno de oficio, así las 

cosas, al rendir su declaración preparatoria les dijo que se habían equivocado, que no era el sujeto que ellos 
buscaban, no les pudo presentar su credencial de elector porque al momento de ser detenido se la habían 

confiscado los ministeriales, pero nada le valió y le decretaron su formal prisión, incluso fue boletinado en el 
interior de la cárcel como delincuente peligroso. 
José Luis, ya con asesoría de un defensor particular demostró con pruebas fotográficas de que él no era el 
delincuente que aparece en una ficha delictiva y que está dentro del proceso 295/2010, también presentó su 

acta de nacimiento, su pasaporte, sus certificados, documentos de identificación bancarios, su IFE —que 
después le regresaron—, que no es la persona que buscan y ni así. 
El juez de lo Penal, José Luis Arenas Juárez se niega a reconocer que el hombre que tienen detenido en la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1641
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cárcel de Tepeaca es inocente, que se equivocaron, primero la Policía Ministerial y luego él mismo y todo 
su personal. 
Por alguna razón ese Juzgado pretende que José Luis Arenas Juárez se quede en ese penal, mientras que su 
homónimo, el de Veracruz sigue libre y probablemente perpetrando más delitos. 
¿Será que ese José Luis —el de Veracruz— pidió que le hicieran ―el trabajito de desaparecer esa orden de 

aprehensión en su contra? 
La historia aquí no termina. 
El correo de los muertos…. 
Carta de la familia de un hombre injustamente encarcelado 
“Agradecemos el debido interés prestado por usted en este caso, que para la sociedad sería de gran 

importancia pues todos los ciudadanos estamos expuestos a este tipo de injusticias y atropellos por el 
deficiente actuar de nuestras autoridades y servidores públicos. sabemos del gran sentido de profesionalismo 

con el que se conduce usted y su columna informativa y la generosidad desinteresada que tenga a bien en 
hacer por José Luis Martínez Hernández, privado de su libertad de manera injusta por ser confundido con un 
delincuente que lleva el mismo nombre y sobre todo y lo cual no existe forma de agradecer es que el impacto 
que esto logre ayude a José Luis Martínez Hernández, en regresar con su esposa e hijos los cuales han pasado 
por cosas y momentos difíciles ya que él era el proveedor de ellos y su único sustento. 
”Consideramos que la libertad es uno de los valores fundamentales de los hombres en virtud de que el acto 
privativo de la libertad personal tiene consecuencias que atentan contra el honor y la reputación del detenido 

José Luis Martínez Hernández, siendo éste un derecho fundamental inherente a todos los seres humanos que 
debe ser protegido, así como ser vejado por las autoridades señaladas en este resumen que se traduce a la 
violación de los derechos humanos y constitucionales de José Luis Martínez Hernández. 
“Atentamente. familia Martínez Hernández.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1640 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El instinto de supervivencia une al PAN 
Las ciencias biológicas lo denominan instinto de supervivencia. El neurocientífico Antonio Damasio lo ubicó 

en el sistema límbico, en la parte más recóndita de nuestro cerebro: al detectar un grave peligro, una 
amenaza, nuestro organismo dispara una alerta que desencadena reacciones físicas o psicológicas para 
enfrentarlo: huir o devolver golpe por golpe. El instinto de conservación también se traslada a la política: la 

primera misión del poder es conservar el poder. Después de meses de ires y venires, Rafael Moreno Valle y 
Eduardo Rivera Pérez han entendido que en el 2013 ambos se juegan su carrera política. Y que para bien o 
para mal perderán o ganarán juntos. Bajo ésa y no otra lógica, en el PAN se prepara el gran acuerdo de la paz 

definitiva bajo la mirada incrédula de casi todo Puebla. 
La activación del instinto de supervivencia se da a partir de la definición del enemigo común: el regreso 
del PRI a la Presidencia. Es cierto que durante la primera reunión que tuvo Peña Nieto con la cúpula albiazul 
ratificó su voluntad de contar con alianzas estratégicas para aprobar sus grandes reformas, como ya se 
demostró con la Reforma Laboral. Y que parte del nuevo equipo que comandará el país en los próximos años 
tiene una muy fluida comunicación con el gobernador poblano, especialmente Luis Videgaray y Miguel Ángel 
Osorio Chong. Y que las circunstancias permiten vislumbrar una relación tersa entre ambos niveles de 

gobierno, pese a emanar de partidos diferentes. 
Pero ya se sabe que en la política todo es circunstancial y nada definitivo: nada asegura que la relación 
apacible se vuelva ríspida y atropellada con motivo de la elección local del 2013. Que un momento 

determinado desde Los Pinos se envíen las señales para pelear a muerte la alcaldía de Puebla capital y la 
mayoría en el Congreso. Y que aunque a nivel gubernamental todo sea miel sobre hojuelas, la guerra electoral 
se desate con consecuencias imprevisibles. 
La pregunta de quién pierde más, Moreno Valle o Lalo Rivera, si el PRI gana la alcaldía de Puebla capital y la 

mayoría en el Congreso local, es un absurdo. Por supuesto que ambos pierden en sus respectivos niveles. De 
entrada, dos procesos centrales quedarían en manos del tricolor: la aprobación de las cuentas públicas y la 
definición del presupuesto. Hasta el momento al alcalde angelopolitano no le han validado su ejercicio 2011, 
pero aún cuando este diciembre todo quedara planchado, es casi seguro que la próxima Legislatura tendrá 
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en sus manos las de 2012, 2013, y los 45 días de 2014. Es evidente que su futuro político, una posible 
candidatura a diputado federal e incluso su proyecto de llegar a Casa Puebla, sería truncado si la Comisión 
Inspectora lo reprueba. 
Los riesgos de Rivera Pérez también son evidentes si el próximo alcalde es alguien ajeno al PAN: la ley de 
complicidades partidarias se rompería y cualquiera que fuera el nuevo presidente municipal, Doger, Agüera o 

Pepe Chedraui, podría exhibir manejos financieros polémicos y destruir en semanas la imagen generada 
por Lalo Rivera de un alcalde honesto. 
Ni siquiera el gobernador poblano podría meter las manos. Forzando la maquina podría hacer que la actual 
Legislatura deje saneados sus números hasta 2013. Pero, ¿y después? Pues que las negociaciones para aprobar 
leyes, cuentas públicas y presupuestos se elevarían hasta Los Pinos o la Secretaría de Gobernación, con el 

consabido aumento del costo político por tratar con personajes nacionales, precisamente lo que buscan los 
tricolores poblanos que promueven una línea dura hacia el morenovallismo como preparativo para 

recuperar la gubernatura en 2016 o en 2018. 
Nadie debe pasar por alto que la victoria de Compromiso por Puebla en 2010 tuvo la complacencia del 
gobierno federal que puso al servicio de Moreno Valle las delegaciones federales, y retrasó la entrega de 
participaciones al marinismo para dejarlo sin recursos. La elección local del 2013 dará un giro de 180 
grados: los delegados federales operarán programas y recursos para los candidatos del PRI. Y desde 
la Secretaría de Hacienda podrían dejar secas las arcas estatales argumentando retrasos en la entrega de 
participaciones. Todo con el objetivo de impedir la victoria del morenovallismo. 

Tal escenario catastrófico luce improbable, pero no imposible. Para bien o para mal, las carreras políticas 
de Lalo Rivera y Moreno Valle penden del mismo hilo. Y todos tienen bastante qué perder. Es por ello que el 
instinto de supervivencia se disparó en ambos y los llevó a convertirse en los primeros promotores de la 
paz en el marco de la comisión tripartita que tendrá su semana definitiva previo al 10 de octubre, la fecha en 

la que Juan Carlos Mondragón tendría que entregar su cargo. Tendría porque, aunque las posibilidades son 
mínimas, en el marco de la paz todavía es posible que llegara a quedarse a cambio de negociar el mecanismo 

de la designación del candidato a la alcaldía y diputaciones. 
En ocasiones la política se define como la estrategia de repartir el botín. En otras, a partir de la definición 
de los enemigos o peligros comunes. En el caso de Rafael Moreno Valle y el alcalde Rivera, el instinto de 
supervivencia se dispara a partir de la incertidumbre que trae a sus carreras políticas el regreso del PRI a la 
Presidencia. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-011012.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Son lobos, de corbata pero lo son 
Normalmente no me gusta repercutir columnas de (algunos) periodistas, y en especial de Rodolfo Ruiz por su 
incomprensible forma de ser y falta de solidaridad con el gremio de la tinta; sin embargo, debo confesar que su 

última entrega me gustó, y me gustó porque exhibe en parte el despilfarro de dinero que hacemos los poblanos 
en nuestros diputados locales que con franqueza no lo merecen. 
Y no lo merecen por varias razones. Enumeremos: por su entreguismo al poder, por desleales al pueblo, por su 

sometimiento al Ejecutivo, por no mostrar personalidad ni carácter, por prestarse a actuaciones 
extralegislativas, por invadir la privacidad partidaria y, lo peor de todo, por no tomarse la molestia 
(siquiera) de estudiar lo que con sus dedos aprueban. 
¿Debe el pueblo pagarles casi 109 mil pesos mensuales por no cumplir cabalmente con sus obligaciones y faltar 
a su palabra empeñada? ¿Debe pagarles las cuentas de sus celulares, que no deben ser como las de usted o la 
mía, sus viáticos que tampoco creo que sean austeros y otros gastos y cosas que no sabemos ni imaginamos 

pero que seguramente son muy caras? No es justo. No lo merecen, ya lo hemos visto, quedarán 
testimonio en las hemerotecas de sus bajezas. 
Sí, sí, podrán excusarse sacando a colación algunas de las iniciativas que han propuesto; también, las veces 
que han subido a tribuna para justificar sus dietas y sus actos de presencia en comisiones, ofenderse incluso, 

pero en el fondo saben que sus vidas y sus acciones no les pertenecen, que no son un poder 
independiente y que lo que se legisla en Puebla no necesariamente debe beneficiar a quienes votaron por ellos. 
No sé a ustedes, pero a mí sí me da coraje que el pueblo les dé la gran vida y les pague sueldos tan 

exorbitantes, como los 109 mil pesos, sin que se lo merezcan, y particularmente cuando el sueldo mínimo de 
los trabajadores es una bicoca, cuando hay miles de familias (en sus mismos distritos) que viven en extrema 
pobreza, cuando un profesor hace más y gana menos, cuando muchos no tienen ni para comer y cuando la 
mayoría de ellos aprovecha el puesto para cometer barbaridades y actos de prepotencia allá por sus rumbos. 
Podríamos quedarnos callados. No alzar la voz, no opinar, ser pasivos. Sin embargo creo que los que 
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tenemos la gran oportunidad de decir las cosas, a través de una colaboración periodística, es deber nuestro 
hacerlo. A ellos, a los diputados, no creo que les guste que se les exhiba como los lobos de corbata que son, 
pero, ¿por qué quedarnos callados y ser cómplices de sus excesos y deslealtades con las mayorías? ¿Por qué 
solapar su falta de ética y de arrojo? Eso quisieran, no les debemos dar el gusto. No. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-011012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El club de los ricos 
CUANDO EL IMPACTO del asesinato de Luis Donaldo Colosio, candidato del PRI a la Presidencia de la 

República, tenía al país de cabeza, el gobierno de Carlos Salinas de Gortari quiso suavizar la dramática noticia 
con el anuncio de que México había sido aceptado en el seno de la OCDE, organismo internacional de países 
ricos, como si eso constituyera un gran logro y nuestro país, fuera, como por arte de magia, a convertirse 

también en un país rico. 
Dieciocho años después, la propia OCDE, en un informe hecho público ayer por Rosario Robles, la exdirigente 
del PRD, exregente de la ciudad de México y ahora integrante del equipo de Peña Nieto, para la recepción del 
gobierno en el área de política social, nos coloca en nuestra dramática realidad. 
A la OCDE nos llevó Salinas y lo presumió como un gran logro, y lo único que hemos hecho ahí es el ridículo. 
Somos los pobres entre los ricos. No es el organismo internacional a que nos referimos un club de ayuda 
mutua, el informe da a conocer datos aterradores pero ninguno de los países miembros dice ―te vamos a 

ayudar‖, si acaso tendremos su conmiseración, como el que merecería el propietario de un ―changarrito‖ en el 
club de empresarios: ―pero qué anda haciendo aquí ese pobre hombre‖, dirían. 
Bueno, sí hacemos algo: el ridículo. 

Somos el país del club ese con el mayor índice de mortalidad infantil, tres veces más que el promedio de la 
OCDE; tenemos también el mayor porcentaje de analfabetos y la población mexicana que vive en situación de 
pobreza empezó a aumentar a partir del año 2000 (los años del panismo democrático y cristiano) al pasar del 

35 al 46 por ciento, o sea a 52 millones, casi la mitad de los mexicanos. Esa pobreza, dice la OCDE, se refleja 
en el hecho de que la mortalidad infantil sea tan elevada y el analfabetismo también. 
Sólo el 20 por ciento de los jóvenes de entre 25 y 34 años cursa estudios superiores, cuando el promedio de la 
OCDE es del 37 por ciento. 
La tasa de mujeres que tiene un empleo remunerado es del 43 por ciento, cuando el promedio del organismo 
es del 60 por ciento y, además, las mujeres que trabajan lo hacen en el sector informal, por lo que no tienen 
acceso a la seguridad social. No obstante, el estudio reconoce que por el Seguro Popular por lo menos reciben 

atención, muchas de ellas durante el embarazo y atención del parto. 
Nuestro país ocupa el segundo lugar en obesidad y tiene la incidencia más elevada en diabetes. 
Los retos para el país en el futuro cercano, dice Rosario Robles, son enormes y se requiere de una reorientación 
de la política social, pues solo así se podrá avanzar en un renglón tan importante que fue abandonado desde 

los gobiernos tecnocráticos y neoliberales hasta la fecha. 
 Pero no es todo 
PERO ESO SÓLO es una parte del tiradero que deja ―el valiente presidente‖ Felipe Calderón. 

Deja una agricultura y ganadería arruinadas, porque desde los tiempos del salinismo se retiraron los apoyos al 
campo. Somos un país con dependencia alimentaria, que tiene que comprar millones de toneladas de maíz, de 
frijol, de arroz, de trigo y de soya, en el extranjero; que importa carne de res, de pollo y ahora además huevo. 
Que tiene una ganadería lechera en agonía. Los mexicanos no producimos ni los alimentos que necesitamos 
para alimentarnos. Las importaciones de los principales alimentos de nuestra dieta han llegado este año al 75 
por ciento. 

Uno de los factores que han influido en esta tragedia nacional ha sido el abandono al campo por nuestras 
autoridades, pero también han influido la sequía que padecieron estados del norte y del centro; inundaciones 
en el sureste y heladas en el centro. Este año pudo ser de gran producción agropecuaria, pero la falta de 
apoyos o la entrega a destiempo de ellos, no lo hicieron posible. 

 Pero aún hay más 
DEJA EL GOBIERNO que se va una cauda de casi 100 mil muertos, la mayoría de ellos jóvenes, producto 
de la ―guerra‖ contra el narcotráfico. El señor presidente no encontró una estrategia mejor para combatir al 

crimen organizado que salir a enfrentarlo con la fuerza del estado, y eso convirtió a varias entidades del país en 
verdaderos campos de batalla. El fracaso de esa estrategia está a la vista: los grupos criminales se han 
multiplicado, el número de muertos va en constante aumento, a los cabecillas muertos o presos los han 
sustituido cinco o 10 nuevos capos; hay una impunidad que da miedo y la corrupción va en aumento. 
El PRI y el presidente electo, Enrique Peña Nieto, tienen el mayor reto de su historia. O enderezan al país y lo 
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encauzan por el camino correcto, o esto va a estallar y entonces sí, adiós PRI, adiós para siempre adiós. Ojalá 
y se den cuenta de su realidad y de la realidad nacional y dejen sus pleitos internos, sus chismes y sus 
rivalidades, para tiempos menos difíciles. El país está en emergencia. 
NOTAS BREVES: El arranque del proyecto de rescate y embellecimiento del centro de Izúcar de Matamoros 
no lo va a convertir en Pueblo Mágico, pero sí puede ser el inicio de un programa de atracción turística para el 

sur de la entidad, que está cargado de historia y de lugares interesantes para el descanso y el esparcimiento. 
El pasado miércoles, el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal Carlos Gordillo anunciaron 
que en este proyecto se invertirán 10 millones de pesos, la cantidad más elevada que se haya destinado a 
obras de esta naturaleza en la población suriana……LA SENADORA LUCERO Saldaña fue designada 
presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores de organismos no gubernamentales; Blanca Alcalá, 

también senadora poblana, encabeza la Comisión de Cultura del Senado. La expresidenta municipal ha 
tenido ya varias intervenciones en tribuna. En general, los senadores poblanos se han visto muy activos y 

participativos. Dos de ellos, el petista Manuel Bartlett Díaz, exgobernador del estado, y Javier Lozano, 
exsecretario del Trabajo, tuvieron un enfrentamiento en tribuna que ganó por mucho el licenciado Bartlett, 
quien se llevó el entusiasta aplauso del respetable……En la Cámara de Diputados, el representante del XII 
distrito, Néstor Gordillo, del PAN, quedó bien ubicado en la subcoordinación de la Comisión de Presupuesto. 
Han tenido intervenciones Enrique Doger y Javier López Zavala. Jesús Morales Flores es un influyente diputado 
del sector campesino al que pertenece……Los que parece que están ―salados‖ son los diputados locales de todos 
los partidos. Nada les sale bien……Muy buen trabajo está realizando el flamante titular de Relaciones Públicas 

del gobierno estatal, Luis Alberto Arriaga. Si lo dejan, estamos seguros de que obtendrá buenos 
resultados……El rector de la BUAP, Enrique Agüera, aparece en las encuestas que se están realizando para 
posibles candidatos a la presidencia municipal de Puebla, con muy buenas calificaciones, pero él está dedicado 
a lo suyo y hace bien……Se dice en los corrillos del PRD que ni Julio Martínez Rivera ni Socorro Quezada 

Tiempo tendrán posibilidad de llegar a la presidencia de su partido en la entidad. Se habla de un tercero aún 
desconocido. Ya sabe usted, en las organizaciones y partidos democráticos siempre hay sorpresas. 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Despilfarro millonario  
*Blanca Jiménez, rechazada 
 Ficticia imagen. Sin el menor empacho para tirar a la basura los recursos de los poblanos, Rafael Moreno 
Valle Rosas, gobernador del estado, se empeña en mantener su deteriorada imagen en las empresas televisivas 
mexicanas. Aunque la estrategia a la fecha le resultó contraproducente,  millonarias sumas paga por aparecer 

minutos en la ―caja manipuladora‖. La respuesta en columnas y artículos de medios nacionales, lo volvieron a 
su triste realidad (La Entrega lo advirtió hace 5 meses). 

Aunque al parecer la estrategia de comunicación del gobierno del estado, dará un giro de 180 grados a partir 
del próximo año. El daño está hecho y en los siguientes 3 meses los embates serán implacables. Ni las 
entrevistas cómodas principalmente en Milenio Televisión, que le han realizado en las últimas semanas 
cambiarán la percepción que los poblanos tienen del gobernador. 
Y es que para los gobernados por Moreno Valle Rosas, quedó claro que el derroche de dinero para conseguir 
una imagen ―presidenciable‖, sale de sus bolsillos. En el año 9 meses de administración ha enriquecido aún 

más a las televisoras nacionales. 
Debido al notorio despilfarro que hizo en los meses pasados, trató de engañar como es su costumbre a los 
poblanos al dejar momentáneamente de ser una ―Estrella más del canal de las estrellas‖, para volverse asiduo 
cliente a Milenio televisión. 
La televisora satelital que por el canal 120 de SKY, transmite principalmente noticias durante las 24 horas del 

día, cobra un millón de pesos por 30 segundos de entrevista a políticos con repeticiones en diferentes horarios. 
Y el gobernador de Puebla, sin dejar pasar la oferta contrató un paquete para aparecer en programas 

especiales de Milenio Televisión. 
Con motivo de su festejo personal del grito del 15 de septiembre en el que también se excedió con el gasto de 
los recursos públicos, Moreno Valle Rosas, se presentó en incontables espacios en la televisora de Milenio. Lo 
que originó un derroche de por lo menos 34 millones de pesos, el doble de lo invertido en la fiesta más 
mexicana. 
Una entrevista de 15 minutos en el espacio titulado Cubículo Estratégico conducido por Carlos Mota, que se 
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transmite en vivo de 20 a 20:15 horas, fue repetida hasta la saciedad en un lucimiento exagerado de Moreno 
Valle Rosas, para hacer creer que la llegada de la empresa Audi a Puebla, será la salvación económica de los 
poblanos. Desde luego es importante que una factoría de prestigio mundial se instale en el estado poblano, 
pero lejos está de tratarse del paraíso terrenal, como pregona. 
Desde hace 2 meses aproximadamente, el gobernador de Puebla, encontró un nuevo ―juguete‖ para gastar el 

dinero de los poblanos. Milenio Televisión, consciente de la necesidad de promoverse y alimentar su ego, abrió 
las puertas al gobernador poblano. 
Como desaprovechar la oportunidad de obtener millones de pesos del gobierno de Puebla, en su programación 
plana sin producción, que pocos ven, algunos por motivos de trabajo estamos obligados a ver, pero la mayoría 
de los que cuentan con SKY, sintonizan canales diferentes. 

Señor gobernador lo poblanos estamos en contra de que arroje al tiradero de basura los recursos que nos 
corresponden, sólo para mantener una imagen falsa de su administración en Puebla. 

Reporte del Informante 
Dirigencia inalcanzable. A toda costa Blanca Jiménez, diputada federal y junto con su esposo Genaro 
Ramírez, operadores panistas a favor de la campaña del entonces candidato a la gubernatura de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, intenta apoderarse de la dirigencia estatal de PAN. Por instrucciones del mandatario el 
jueves 21 septiembre, concertó una cita en la ciudad de México con el ahora hombre más poderoso de Puebla, 
Charbel Estefan Chidiac. 
La reunión fue para buscar el apoyo del poder en México, para llegar a la dirigencia del partido blanquiazul. El 

argumento más sólido de Blanca Jiménez, es que cuenta con los recursos necesarios para realizar una campaña 
exitosa entre los panistas. 
Sin embargo la jugada de Moreno Valle Rosas, es conocida y saben que la diputada federal, es incondicional del 
gobernador de Puebla, por lo que la respuesta a su petición fue una negativa rotunda. Lo mejor que puedes 

hacer le dijo Estefan Chidiac, es dedicarte a legislar. 
Sin darse por vencida, insistió en la petición para ser la candidata adecuada a la presidencia del PAN, para 

cerrarle las puertas de manera definitiva, el personaje cercano al Presidente electo, Enrique Peña Nieto, le 
espetó no tienes ningún problema con la militancia, cuentas con el respaldo necesario para evitar protestas, si 
es así con gusto te anotamos en la lista, en caso contrario, mejor sigue como estas. Blanca Jiménez, salió de 
las oficinas de Estefan Chidiac con los ojos inundados de lágrimas. El gobernador de inmediato recibió la 
noticia. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
* Los 41 diputados locales, en burla social  
* Cada vez que llueve fuerte, tiembla RMV 

Difícilmente podrán limpiar su imagen los 41 diputados al Congreso del Estado. Los casi dos años que llevan en 
esta legislatura, han dejado mucho que desear. Lo que más se les cuestiona es que tengan un ―amo‖ al que 
tienen que obedecer ciegamente. Su mala fama, va más allá. 

Ya no se habla de otro tema, que por cada iniciativa que le aprueben al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
reciben un millón de pesos cada uno. 
Claro que esto no puede confirmarse, pues ni modo que llegara su ―amo y señor‖ a entregarles el dinero a sus 
cubículos en el Congreso local. 
Lo que se maneja en los mentideros políticos es que a las cuentas de los diputados automáticamente, una vez 
aprobada la iniciativa, les llega el recurso. 

Por eso no protestan ni ponen obstáculos a todo lo que se les mande a través del Secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien ya tiene contados sus días en el cargo. 
A varios de los legisladores se les ha preguntado al respecto. 
Hasta les molesta y de mala gana, responden que esos son puros chismes. 
Aseguran que son 75 mil pesos los que ganan de dieta mensual. 

Sin embargo, reciben para viáticos, gasolina, vales de gasolina y un millón de pesos para gastos de su 
representación legislativa. 

Según explican que este millón de pesos que aceptan recibir cada año, es para cumplir con demandas de sus 
representados. 
De ahí, que no hay alguno de ellos, sin que tenga coche o camioneta último modelo. 
Bueno, hasta Audi ya maneja una diputada y lo presume en el estacionamiento del Congreso. 
Ahora hay que esperar quiénes llegan. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/la-entrega
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Es por eso la preocupación del gobernador por colocar a quienes son a su modo. 
Serán diputados que por única vez, al igual que los ediles, ejercerán su cargo durante cuatro años ocho meses 
para empatar elecciones. 
Así, que Moreno Valle Rosas los quiere de su lado para que sigan aprobando sus iniciativas. 
A no ser que el PRI y el PAN le jueguen la contra. 

Ya veremos. 
LAS OBRAS DE AGUA 
Cada vez que llueve fuerte, como ayer en la tarde, sobre la ciudad, no hay duda de que tiembla el mandatario. 
Se ha visto que sus obras son las más afectadas por las inundaciones. 
Eso quiere decir que estuvieron mal planeadas y construidas. 

Los que más protestan son los automovilistas, que se quedan varados. 
En varias ocasiones, El Heraldo De Puebla lo ha demostrado en gráficas. 

Costaron mucho dinero. 
Bueno a los ciudadanos. 
Por eso, si usted, amable lector, no tiene la necesidad de pasar por esas obras, se va a ahorrar un coraje de 
bilis. 
La zona de Los Fuertes ha perdido de esta forma, toda su historia. 
La modernidad de edificios ha destrozado los vestigios. 
Este tipo de cultura sólo sirve para satisfacer un ego. 

Y lo que nos falta por ver. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Privatizarán autopistas poblanas; Opervite, va 
El gobierno del estado prepara ya la entrega en concesión de las autopistas Puebla-Atlixco, Puebla-Teziutlán y 

Puebla-Huauchinango en un esquema de ―invitación‖ al poderoso consorcio Opervite, encabezado por David 
Peñaloza. 
El proyecto implicaría para la administración de Rafael Moreno Valle un ingreso estimado máximo de mil 800 
millones de pesos o mil 400 millones de pesos como mínimo. 
El proceso de ―invitación‖ es elaborado en la Secretaría del Transporte (ST), a cargo de Bernardo Huerta, y esta 
semana se presentarán las bases legales para formalizar dicha operación que deberá estar lista el 1 de 
noviembre del 2012, un mes antes de que concluya la presidencia del panista Felipe Calderón o –mejor dicho- 

inicie la del priista Enrique Peña Nieto. 

Ya existe un proyecto preliminar del consorcio Opervite para la bursatilización de las autopistas ante la Bolsa 
Mexicana de Valores. 
La privatización de las vialidades implicaría la desaparición del Organismo Operador de Carreteras de Cuotas. 
Opervite es un consorcio que controla diversas empresas de la familia Peñaloza, que tiene concesionadas 12 
autopistas en todo el país, entre ellas la Atlixco-Jantetelco, Morelos, la cual se encuentra bursatilizada, así 
como Tlaxcala-San Martín Texmelucan que no cotiza sus bonos en la Bolsa de Valores. 

A través de su subsidiaria Promotora y Operadora de Infraestructura (Pinfra) construye la autopista de cuota 
Tlaxcala-Puebla con el aval de los gobernadores Moreno Valle y Mariano González Zarur. 
La privatización de las concesiones de las carreteras poblanas no se hará por licitación, sino por la vía de la 
―invitación‖, pero en círculos empresariales se asegura que el favorito es Opervite. 
Se desconocen hasta el momento más detalles de este proceso privatización, pero se sabe que el gobierno del 
estado busca allegarse de recursos para evitar la contratación de deuda ante la insuficiencia presupuestal que 

registran las arcas locales. 

Hay que puntualizar de que de las tres autopistas que se venderán al sector privado, donde se busca favorecer 
a Opervite, la Puebla-Atlixco ya cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. 
De acuerdo con la firma Fitch dicha carretera –hasta el 28 de septiembre del 2012- mantenía una calificación 
AAA (Mex) + bajo la clave ATLIXCB04U por un monto de 151 millones 880 mil UDIS (Unidades de Inversión). 
La familia Peñaloza se ha visto envuelta en escándalos financieros, precisamente por la concesión de autopistas 
durante el sexenio del presidente Ernesto Zedillo con la filial Tribasa que ahora opera vía Opervite-Pinfra. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9154&Itemid=70 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-01/mirador
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Ecoparque y Flor del Bosque, una vergüenza 
La columna del pasado jueves, en donde hablaba de lo desastrosa que ha sido la gestión de Amy Camacho al 
frente de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, en términos del cuidado y 

conservación de los parques públicos propiedad del estado de Puebla, motivó que a quien esto escribe llegara, 
por distintos medios, una auténtica cascada de información que confirma lo que aquí se exponía. 
Por si fuera poco, ayer domingo, la naturaleza se encargó también de demostrarlo. 
Una fuerte, pero breve lluvia derrumbó la barda perimetral del flamante y recién inaugurado Ecoparque 
metropolitano, el que se vendió a la opinión pública y al propio presidente Calderón como ejemplo de 

modernidad y eficiencia en la realización de obra de beneficio social. 

 
El referido parque, desde hace meses, presenta problemas serios con parte de la infraestructura con la que fue 

dotado. 
Un ejemplo claro de lo anterior es la famosa e innovadora pista, hecha con materiales reciclados como el 
caucho de llantas, que desde los primeros de uso tiene fallas importantes, está llena de hoyos y 
permanentemente tiene tramos cerrados en reparación. 
Se trata, sin duda, de la parte medular del parque, la más importante y sin duda la principal razón por la que 
este espacio es visitado por tantas personas diariamente. 
Los deslaves hacia la zona baja del parque han puesto de cabeza a una administración del parque que no tiene 

un responsable oficial directo y que no ha podido evitar las consecuencias de las constantes bajadas de agua 

con lodo y piedras que afectan seriamente las instalaciones. 
El parque Flor del Bosque, vive una situación francamente complicada. 
De toda la información recibida, la mayoría se refiere a las penosas condiciones en las que se encuentra este 
espacio. 
Imposible incluir todas. 

Sin embargo, destaca la falta de pago a los trabajadores del parque y una serie de actividades, obras y 
servicios que costaron tiempo, dinero y esfuerzo lograr y que poco a poco se han ido deteriorando o bien 
perdiendo definitivamente. 
Estas son las más importantes: 
OBRAS REALIZADAS 

 Aula de bambú para capacitación ambiental y eventos con fosa séptica 

 Zona de Caballos para equinoterapia y paseos al público 

 Juegos extremos 

 Juegos recreativos en la zona llamada jurásico 

 5 Cabañas para renta con fosa séptica para tratamiento de agua y energía solar para servicios básicos 

 Zona de campamento con bases para tiendas de campaña 

 Terrazas para recuperación de suelos 

 Obras de conducción e infiltración al subsuelo del monte de agua de lluvia 

 Cámara de vigilancia forestal en la torre 

 Tanque de agua para relajar los pies con varias texturas para caminar 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71
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 Vivero de hidroponía 

 Mini granja de contacto 

 Casa de la Tierra 

 Simuladores de casa de la tierra 

 Aviario 

 Policlínica (primeros auxilios atendido por un paramédico y una enfermera) 

 Serpentario pequeño 

 Estación meteorológica de la CONAGUA para medir mm de lluvia y variación del viento 

 Rehabilitación del casco de la hacienda 

 Museo 
ACTIVIDADES 

 Cuidado y cría de jaguarundis rescatados 

 Liberación de venados, pecaríes, codornices, halcones 

 Rondas nocturnas de vigilancia 

 Obras de prevención y combate de incendios 
SERVICIOS Y EVENTOS 

 Venta de huevo de codorniz, perdiz y pavo 

 Renta de Palapas con o sin asador 

 Renta de cabañas 

 Conmemoración de día del niño, día de la tierra, día del Medio Ambiente, día del abue, día del árbol, 

etc. 

 Jornadas de reforestación y mantenimiento de las áreas reforestadas. 
Ojalá que, a partir de 15 de octubre, una vez que se haga efectiva la renuncia de Amy Camacho, las cosas 
cambien. 

Jorge Morales Paez no la tiene nada fácil. 
A ver si existe voluntad. 

 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 01 de Octubre de 2012 

 
 

 28 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71 

 
 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El preludio de lo que viene 
La aprobación de la reforma laboral por una mayoría compuesta por los Diputados de PRI, Partido Verde, 
PANAL y PAN, con la férrea oposición de los partidos de izquierda (PRD, PT y Mov. Ciudadano) ha revivido el 
encono y rabia de éstos últimos contra lo que consideran una maldita alianza entre los partidos ―de derecha‖ 
contra la ―clase trabajadora‖. 

Y el hecho en sí no representaría nada raro conociendo las ideologías imperantes en cada uno de los partidos; 
pero llama la atención que en las dirigencias nacionales del PRD y del PAN se pueda seguir pensando en trabar 
alianzas en las próximas elecciones a verificarse el próximo año en 14 Estados de la República. 
Porque el fin de semana volvimos a escuchar y a leer en medios y redes sociales los calificativos de Diputados y 
líderes de izquierda contra el ―PRIAN‖: Aniquiladores de los trabajadores, títeres al servicio de los empresarios 

explotadores, perversos coludidos que esperaron que pasaran las elecciones para apuñalar a los proletarios y 
mil lindezas más. 

Al respecto y en lo personal creo que la Reforma no iba a dejar contentos a todos, como ninguna ley en ningún 
país democrático en donde se vota las iniciativas legislativas. 
El PRI no iba a permitir que se atacaran los privilegios de los sindicatos, siendo que los principales (SNTE, 
petroleros, CTM, etc.) en este país lo apoyaron con recursos y movilizaciones en la pasada elección. Esto puede 
parecer asqueroso para los partidos que perdieron… si no hubieran sido ellos los que tuvieran esos apoyos 
(como en 2006 el PAN tuvo el apoyo de Elba Esther Gordillo y entonces no era la perversa lideresa que tanto 
perjudica a la nación… o en la pasada elección de 2010 en Puebla, cuando no escuche a ningún panista estar en 

contra de ir en alianza con el PANAL, propiedad clientelar de la malvada Profesora). 
El PAN aprobó todo lo que convenía también al Sector Empresarial y sus Cámaras y Corporaciones, pues son 
ellos los que siempre también han apoyado a ese partido. 
Y por supuesto, PRD y demás comparsas de la izquierda protestan contra todo lo que aprueben PRI y PAN, con 
la bandera de la ―defensa de los obreros‖, cuando todos sabemos que también entre los trabajadores hay 

mafias y la ley en México siempre está contra los patrones. 

Así que quedara como quedara, la nueva Ley Laboral (que deberá ser ratificada por el Senado, como creo que 
efectivamente ocurrirá) no iba a tener la aprobación de todos los partidos. Y a esto también nos debemos 
acostumbrar: Ningún partido tiene mayoría absoluta. Habrá alianzas entre unos para ciertos temas y entre 
otros para otros asuntos. 
Lo que sí me parece un despropósito es lo que propone el PRD a través de su líder cameral, el poblano Miguel 
Barbosa: Que las reformas sean aprobadas por ―el pueblo‖ a través de una especie de ―referéndum‖. O sea… 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9155&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9156&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9156&Itemid=72
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¿para qué existen entonces elecciones donde votamos por quien queremos que nos represente? ¿Más 
votaciones en el país? ¿Quién las va a organizar? ¿Con qué recursos? ¿Para que López Obrador y sus huestes 
las desconozcan siempre que no salga lo que ellos quieren? 
¡Por favor! Ya estamos hasta la madre de todo lo anterior. 
Pero volviendo al tema original. 

En estos días, pues, hemos vuelto a escuchar la enorme oposición y rivalidad que existe entre los partidos de 
izquierda contra el PAN y PRI y que seguirá con otras reformas y temas legislativos que vienen (energética, el 
presupuesto antes de fin de año, etc.). Pero al mismo tiempo escuchamos a Jesús Zambrano diciendo que el 
PRD sí quiere ir en alianza con el PAN en elecciones locales del próximo año. ¿Usted entiende algo? 
¿Realmente se podrán concretar alianzas entre PRD y PAN para elecciones como la de Puebla en 2013? Desde 

luego, lo que quede del PRD en unos meses, luego de que López Obrador se lleve a un buen número de 
simpatizantes y líderes a su MORENA; grupo que jamás se unirá al blanquiazul en ningún proyecto electoral. 

Y la respuesta, para desgracia de los panistas que aborrecen al perredismo es… sí. En Puebla el PAN y el PRD 
pertenecen al Gobernador y éste operará a nivel nacional para que sí haya una gran alianza contra el PRI. Él 
mismo lo ha dicho: Si no van juntos habrá una ―catástrofe electoral‖ para esos partidos antiPRI. 
Esto, por supuesto, en el caso que el Gobernador siga controlando al PAN en Puebla. Porque si se verifica el 
rompimiento (la señal es si sigue o no como Presidente Estatal Juan Carlos Mondragón), creo que Rafael 
Moreno Valle operaría a favor de un candidato aliado del PRI en las elecciones para Alcalde, no solo en Puebla 
capital sino en la mayoría de Municipios del Estado. El PRI, desde luego, irá en alianza con el Verde y con 

PANAL, que también son propiedad del mandatario poblano. 
Entonces, resumiendo: 

 El pleito entre PRD contra PAN solo existe en el discurso nacional, porque en los Estados sí buscarán la 
alianza, con todo lo que esto puede provocar en simpatizantes de izquierda y de derecha. 

 En Puebla sí puede haber una gran alianza entre PRD y PAN, de acuerdo a lo que han dicho sus líderes. 
No estoy seguro si también irían en ella los del PT y los de MC y PANAL. 

 Creo que esta vez el PANAL está mucho más cerca de ir en alianza con el PRI, por órdenes de Elba 

Esther Gordillo, quien le debe a Peña Nieto que la nueva ley Laboral no la perjudique ni llame a 
cuentas. 

 No estoy seguro si el PAN, con una alianza con lo que quede del PRD y con un candidato no tan 

demoledor (¿Manzanilla? ¿Pablo Rodríguez? ¿Aguilar Chedraui?), le pueda ganar al PRI, aliado de 
PANAL y Verde, con un candidato muy bien posicionado (¿Agüera? ¿Dóger?). 

 Finalmente, el apoyo del Gobernador puede ser para una u otra alianza, según le convenga, eso es un 
hecho. 

Como vemos, todavía tendrán que suceder muchas cosas para hacer escenarios probables para la próxima 
elección en Puebla. Cantar victoria desde ahora puede resultar muy ingrato. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9156&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Bartlett en el Senado: Héroe o Provocador 
Manuel Bartlett, de pie, pide la palabra desde su escaño. 
Sonriente, por enésima vez, Ernesto Cordero se la da y pide el sonido de rigor. 
Bartlett le dice que es un presidente de mesa directiva imparcial y generoso, y continúa poniendo de cabeza al 
coordinador de la Junta de Coordinación Política, Emilio Gamboa Patrón. 
Bartlett de ha convertido en todo un espectáculo en el Senado de la República. 
Y es que pese a ser coordinador de la bancada más modesta, la del PT, mueve el Senado a su antojo. 

Él, no otro, es el centro de las miradas y de los comentarios. 
Cada vez que se levanta para pedir presuroso la palabra, se gana las sonrisas y las muecas de propios y 
extraños. 
Ernesto Cordero, presidente de la Mesa Directiva, parece divertirse con la actitud punzante de Bartlett. 
Y aunque le aconsejan que le niegue la palabra, termina por cedérsela. 
-¿Cuál es el motivo de su intervención, senador Bartlett? -le pregunta. 
-Para alusiones personales -es la respuesta. 

-Nadie lo ha aludido. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9156&Itemid=72
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-Me acaban de aludir, presidente, y no dudo de su imparcialidad. 
Ante esas palabras viene la orden: 
―Sonido en el escaño del senador Bartlett‖. 
En otra ocasión, Bartlett pidió la palabra ―para ampliar su currículo‖, como lo asentó textualmente, yentre risas, 
Cordero. 

A quien no le agradan mucho las intervenciones de Bartlett es a Emilio Gamboa, una vez que cada vez que lo 
alude lo llena de descalificaciones. 
Una y otra vez, Bartlett se burla de la Junta de Coordinación Política, a la que pertenece, pues dice que es 
―fantasmagórica‖ y sesiona en el más allá. 
Quien suele celebrar todas sus intervenciones es la senadora del Partido Verde Ninfa Salinas, hija de Ricardo 

Salinas Pliego, quien se sienta justo detrás de Bartlett. 
Hay que decir que Bartlett tiene dos escenarios de continuar con ese protagonismo: o se vuelve el héroe del 

Senado o se convierte en el Fernández Noroña de por allá cerquita. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4508 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Los amos de los diputados 
Apenas hace dos meses como candidatos ofrecían en campaña responder a las exigencias del electorado, al 
que ofrecieron fidelidad. Y faltaron a su promesa una vez ocupado el cargo que ostentan en la Cámara de 
Diputados. 

Son los poblanos del PRI y del PAN que ahora forman parte de la legislatura federal. En la primera prueba, 
privilegiaron el interés de los grupos de poder político y empresarial por sobre el de sus representados. 

De acuerdo con la memoria electrónica del sitio en internet del palacio de San Lázaro, la iniciativa preferente 
que Felipe Calderón Hinojosa envió al legislativo  no mereció el más mínimo gesto reprobatorio de los 
diputados por Puebla, como se puede constatar en http://www.diputados.gob.mx/Votaciones.htm. 
No hubo una sola voz de lo que en tiempos de campaña fue intolerante ante el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa y su política pública en materia de educación, empleo y desarrollo económico. 
Nada quedó de ellos, salvo el dócil rebaño que esperó paciente la línea de Jesús Murillo Karam y Manlio Fabio 

Beltrones, que fue además congruente con la que trazó la oficina del presidente Calderón Hinojosa. 
El silencio de quienes hace apenas dos meses y medio eran feroces figuras que lanzaban fuego contra los 
regímenes panistas ilustra esa circunstancia de mansedumbre obscena. Conózcanlos en el ámbito priista: 
Carlos Sánchez Romero, Víctor Díaz Palacios, Javier López Zavala, José Luis Márquez, Enrique Dóger Guerrero 
y Rocío García Olmedo. 

Entre lo revolucionario e institucional, pesó ahora como ha sucedido en el pasado, la cultura de la línea. 
Vertical, la instrucción bajó desde el círculo cercano del presidente electo Enrique Peña Nieto hasta las oficinas 

de los operadores con el propósito ulterior de mantener una sucesión sin sobresaltos ni desaires al grupo del 
gobierno que agoniza.      
No podía esperarse mucho de los legisladores federales del Partido Acción Nacional. Es evidente que 
obedecerán pie juntillas la línea trazada desde Casa Puebla, icónico lugar desde donde se mueven a 
conveniencia las piezas en el tablero de la política. 
Descalificar la eficacia de las nuevas reglas del juego en el ámbito laboral aprobadas en la Cámara de 
Diputados es entrar en el pantanoso terreno de la polarización. 

Habrá que esperar algunos meses para que sus detractores en la izquierda tengan evidencias de escenarios 
futuros como la pulverización sindical y los derechos de los trabajadores. 
Lo que sí se puede confirmar a la luz del comportamiento de los diputados federales poblanos, después de la 
discusión en torno a la iniciativa del presidente saliente, es que tienen amo. Obedecen a grupos de interés 

político, pero no a los electores que los llevaron al encargo. 
En el sótano… 

1.- Se va Felipe Calderón. La cuenta regresiva está en marcha a partir de este lunes 1 de octubre. Quedan tres 
meses para que el régimen calderonista se extinga en medio de una percepción ciudadana que va del rechazo a 
la indignación. 
2.- Una oración por los desaparecidos en Valsequillo. Desde el domingo corrió a través de dispositivos móviles 
una cadena para que las dos personas desaparecidas desde la media noche del viernes aparezcan con bien. 
Una de ellas es madre de Issa Bonilla Villarreal, una jovencita que salvó la vida de milagro tras un accidente 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4508
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carretero al regresar de Huamantla, Tlaxcala. Que la acción colectiva de fe, como sucedió en el de la pequeña 
Issa Bonilla sea para bien. 
3.- Tribuna Deportes a la televisión, desde hoy. Una constante de Tribuna Comunicación es la búsqueda de 
nuevos esquemas que le permitan ofrecer contenidos a nuevas audiencias. 
Por ello a partir de hoy a las 15:00 Hrs., a través del 210 de Mergacable estará al aire el programa de debate, 

análisis y crítica deportiva con los profesionales que usted conoce: Pablo Arana, Alberto Fábris del Toro y don 
Enrique Montero Ponce.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Maltratan a jubilados en la Secretaría de Administración 
Avances de la Comisión Especial del PAN; Mondragón, fuera 

Morales Páez, el sustituto de Amy Camacho en la SSAOT 
Paul Monterrosas Román se promueve entre zavalistas 
Tiene 87 años edad, trabajó durante más de 30 años en el magisterio y actualmente es víctima del 
mal de Parkinson, lo que le impide hacer una vida normal. 
Desde hace un par de meses su situación empeoró por la negativa del gobierno del estado a pagarle 
su pensión. 

Primero le dijeron que tenía que presentarse personalmente para que los encargados de los 

pagos comprobaran que aún vivía. Con la ayuda de una silla de ruedas y algunos vecinos, acudió a la 
Secretaría de Administración. 
Ya en la dependencia le dijeron que su presencia no era suficiente, que tenía que llevar un acta 
notarial que acreditara su supervivencia. 
Pese a sus protestas, la anciana no tuvo más remedió que tramitar el referido certificado ante la 
Notaría Pública número 15 de esta ciudad, a cargo de Gustavo Cajica Lozano, desembolsando cerca de 5 mil 

pesos. 
Ya con ese comprobante, volvió a gestionar su pensión de 6 mil 984 pesos, pero no tuvo éxito. 
La jefa del Departamento de Recursos Humanos, Dolores Sánchez Nava, le indicó que el documento no 
servía, pues no incluía un peritaje médico en el que se asentara que no podía firmar por padecer 
Parkinson. 
Doña Luz María Solís Carrillo le indicó que eso era absurdo, ya que en su expediente clínico del 
Issstep no sólo había constancias suficientes de su enfermedad sino de las visitas que mes con mes le 

realiza un médico del Instituto para tratarla. 

Sin embargo sus reclamos no tuvieron eco. La funcionaria todavía la trató de inútil y le dijo que si 
quería cobrar, llevara el peritaje médico que se le pedía. 

 
INTRAMUROS 
En las reuniones de la Comisión Especial encargada de resolver el conflicto interno entre el 
gobernador Rafael Moreno Valle y la dirigencia estatal del PAN han quedado de manifiesto varias cosas: 
la primera y más importante es que el Ejecutivo estatal no se llevará todas las canicas; la segunda, 

que Juan Carlos Mondragón Quintana no logrará prolongar su periodo un año más; y la tercera es 
que ninguno de los dos bandos desea que los candidatos a diputados locales y presidentes 
municipales sean electos a través de comicios internos. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Para sustituir a Juan Carlos Mondragón en la presidencia del Comité Directivo Estatal se han mencionado 
varios nombres y también se han descartado otros, entre ellos el de la diputada federal Blanca Jiménez 
Castillo. 
En la terna final podrían quedar el diputado federal Rafael Micalco Méndez(favorito del gobernador); el 
secretario de Gobernación del ayuntamiento de Puebla, Pablo Montiel Solana; y el actual presidente del 

Comité Directivo Municipal, Gerardo Maldonado Balvanera. 
Por lo que hace al proceso de selección de candidatos, los miembros de la Comisión Especial 
exploran algunas vías que, sin violentar los estatutos, faciliten el proceso y eviten ahondar los 
conflictos internos. 
Este método podría ser una combinación entre encuestas a población abierta y elecciones internas. 

EN CORTO 
El adelanto del periodista Alejandro Mondragón en el sentido de que Amy Louise Camacho Wardle 

presentaría su renuncia como secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del 
estado se concretó este fin de semana. 
Amy Camacho ya renunció y en su lugar será designado un antiguo colaborador del gobernador 
Rafael Moreno Valle en la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social: Juan Carlos Morales Páez, quien 
actualmente se desempeña como subsecretario del Medio Ambiente. 
Antes de ese cargo, Morales Páez fue director fundador de la Agencia Municipal del Medio 
Ambiente en la gestión de Blanca Alcalá Ruiz, en el que sólo estuvo seis meses, pues en julio de 2009 

tuvo que renunciar tras un escándalo mediático provocado por la muerte de una menor de edad 
provocada por la caída de un árbol seco en pleno zócalo de la ciudad. 
*** 
Cuentan a que principios de septiembre un consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE) 

organizó una comida en su domicilio del fraccionamiento La Herradura con el propósito de asegurar su 
continuidad por seis años más. 

El anfitrión agasajó a sus invitados con un exquisito menú, que incluyó codornices y carne de jabalí. 
Al banquete habrían asistido el diputado federal Javier López Zavala, el diputado local David Huerta 
Ruiz, el secretario particular del primero Santiago Bárcena Álvarez, así como otro consejero electoral 
emparentado con el segundo de los legisladores, Víctor Rodríguez Serrano. 
La intención del anfitrión era conseguir el apoyo de López Zavala y los diputados locales que 
supuestamente controla —Edgar Salomón Escorza, Gerardo Mejía Ramírez, Zenorina González Ortega y 
el ya mencionado David Huerta— para que en el proceso de renovación del IEE, él fuera una de las 

cartas del PRI. 
De sobra está mencionar que el susodicho ofreció mantenerse fiel al PRI y ayudar a sus candidatos y 
dirigentes en los comicios locales del año entrante, no sin antes cuestionar al representante de este 
partido ante el Consejo General del Instituto, José Alarcón Hernández, que poco o nada ha hecho para 

impedir que los morenovallistas se hagan del organismo. 
El consejero en cuestión es actualmente presidente de la Comisión de Prerrogativas, Partidos 
Políticos, Medios de Comunicación y Topes de Gastos de Campaña, y secretario de la Comisión Revisora 

de la Aplicación del Financiamiento a los Partidos Políticos, y antes de ser nombrado consejero se desempeñó 
como jefe de Departamento de Partidos Políticos del IEE. 
Su nombre: Paul Monterrosas Román. 
*** 
Simón dice: 
―Muchas personas no cumplen los ochenta porque intentan durante demasiado tiempo quedarse en los 

cuarenta.‖ 
Salvador Dalí (1904-1989) Pintor y escultor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Cartas a Gracia/Gustavo Santín Nieto) 

 
La UPAV, una universidad patito 
Mientras que Manuel Youshimatz Sotomayor y el Instituto Poblano del Deporte (Inpode) que 
encabeza, ¿piensan? Gracia, que “no por mucho madrugar, amanece mas temprano” por lo que la 

publicación de la información relacionada con la Maratón Internacional Puebla Volkswagen 2012 y 
la carreras de las categorías de 5, 10, 21 kilómetros tendría que madurar y esperar un tiempo 
“prudente” y que aconsejarían, a quienes están ansiosos por inscribirse en la justa y elaborar su 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-upav-una-universidad-patito


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 01 de Octubre de 2012 

 
 

 33 

plan de carrera,  “Vísteme despacio que llevo prisa”. Pero a pesar de los refranes que aconsejan 
prudencia, cierto es que faltan ya sólo 55 días para que se efectúe una justa que el calendario de 
maratones prevé se realice el domingo 25 de noviembre y que quienes participarían, mas de 25 mil 
en 2011 según declaraciones atribuidas al ciclista en su momento, requieren que se oficialicen los 
términos bajo los que se desarrollará la competencia. Me relatas que, el día de ayer, 30 de 

septiembre, un mexicano ocupó el treceavo lugar en la edición 39 de la maratón de Berlín que ganó 
un Keniano y que tres poblanas, parte del equipo en el que militas, asistirán el domingo 7 de 
octubre al maratón Bank of America que se lleva al cabo en la ciudad de Chicago. Aniversario del 2 
de octubre, ignorado por la gran mayoría de los personeros del gobierno, reivindicado como parte 
aguas en la lucha por un México más justo y democrático, la carta que te escribo coincide con la 

aprobación en la Cámara de Diputados de una reforma laboral que ha mostrado un voto útil con 
cargo al Partido Nueva Alianza (PANAL), contrario a la democracia sindical que reivindica y justifica 

en voz  Lucila Garfias Gutiérrez, diputada federal, representante la presidenta vitalicia del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la LXII legislatura, las acciones de fuerza a la 
que recurren los trabajadores de la educación agremiados en torno a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) para la defensa de sus intereses. 
Previo Gracia a la discusión de las iniciativas de ingresos, egresos y demás menjurjes financieros que nos 
presenta el ejecutivo bajo el la figura de miscelánea fiscal que ha ocupado parte de la misiva que te envió de 
manera tradicional y que sólo sirve de pretexto para incrementar el monto de los impuestos que pagamos los 

causantes cautivos, tres noticias destacan en el ámbito educativo. Dos de carácter nacional y una del ámbito 
local. La primera reseñada por el comunicado 139 mediante que bajo el encabezado ―Refrenda SEP su 
compromiso al reconocimiento de los saberes adquiridos de los periodistas formados en su propia experiencia‖ 
señala que ―Al amparo de la reforma del artículo 64 de la Ley General de Educación, los comunicadores pueden 

obtener su titulo de licenciados en Periodismo, mediante mecanismos que les permiten acreditar su labor 
profesional.‖, ejemplificado en la figura de Teodoro Rentería Arróyave, ―reconocido periodista mexicano‖ a 

quien le otorgaron el grado de Licenciatura en Periodismo bajo los criterios, señala el 
comunicado, establecidos en el artículo 64 de la Ley General de Educación (reformado 28 de enero de 2011), y 
en el Acuerdo Secretarial 286 y que seguramente será aprovechada en Puebla, por periodistas de viejo cuño 
forjados al calor de las batallas. 
La segunda nota se relaciona con el deceso de Alonso Lujambio Irazabal ex encargado del despacho educativo 
de Felipe Calderón Hinojosa, personaje deidificado por la clase política en el poder, controvertido, aliado en su 
momento de Elba Esther Gordillo Morales, presidenta vitalicia del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, promotor 

según el comunicado 135 de la SEP de ―acciones y políticas para aumentar la calidad de la educación, entre las 
que destacan: la conformación y activación de los Consejos Escolares de Participación Socia en las escuelas de 
educación básica (instaurados originalmente por Manuel Bartlett)  ; la reforma al Programa Nacional de Carrera 
Magisterial (pactado con el SNTE); la firma del acuerdo para implementar un esquema de Evaluación Universal 

de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica (cuestionado por tirios y troyanos), y el fomento de 
hábitos alimenticios saludables en las niñas y los niños (programa propuesto por Fernando González, ex sub 
Secretario de Educación Básica), mediante los Lineamientos para el expendio de alimentos y bebidas en las 

escuelas de educación básica. Asimismo, inició una cruzada sin precedentes por el fomento a la lectura, a favor 
de los niños y jóvenes de México.‖. 
La tercera noticia que te comento Gracia se relaciona con la clausura de los planteles de Universidad Popular 
Autónoma de Veracruz establecidos en la entidad realizados por autoridades educativas de la entidad al 
funcionar sin contar con la  autorización de validez oficial de estudios otorgada por la Secretaria de Educación 
del Estado de Puebla u otra autoridad facultada para ello. La nota es trascendente por que enfrenta a las 

autoridades locales del sector educativo con un personaje, el mismo ex secretario de educación en Veracruz, de 
la Llave, y quien en aras de justificar un pingüe negocio que debe ser auditado, violenta principios establecidos 
en la norma que en Veracruz le concede autonomía y quien a manera de reto, exportara, inaugurara y 
publicitara el establecimiento de un plantel educativo en la ciudad de Tehuacán, violentando la soberanía de 
nuestra entidad a pesar señalamientos expresos de Luis Maldonado y de Carmen Salvatori, Secretario y 

Subsecretaria en la Puebla de Zaragoza. La estulticia con la que se desenvuelve Zuñiga Martínez le enfrenta 
con las autoridades educativas de Puebla y Tabasco y adicionalmente con sus conciudadanos, miembros del 

movimiento ―yosoy132‖, cuando en un afán propagandístico entrega un doctorado honoris causa a una mujer 
identificada con los intereses de la empresa Televisa. Sin duda Gracia, a esa institución viene bien, por los 
actos de su rector, el mote de ―universidad patito‖. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-upav-una-universidad-
patito?category_id=62 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-upav-una-universidad-patito?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-upav-una-universidad-patito?category_id=62
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Del IEE, consejeros, padrinos y coronas de laureles 
Para entender un poco –o un mucho- lo que va a pasar en los próximos días en el proceso de renovación del 
Consejo General del IEE, hay que remitirse, entre otras fuentes, a las revelaciones que un versado en el 

tema hizo en septiembre de 2007, a través de un libro de su autoría publicado bajo el sello de 

Porrúa: “Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla. Correlacionado, 
comparado, comentado e ilustrado”, tercera edición. 
En efecto, ahí José Alarcón Hernández, experimentado político y actual representante del PRI ante el 
Instituto Electoral del Estado, dio detalles –algunos, no todos- de la forma como se dio la elección de los 
actuales consejeros del organismo electoral en 2006, es decir, mediante un proceso en el cual “sólo se 
cubrieron las formalidades del caso” (sic)  y en el que fue clara la intervención de poderosos 

padrinos; “impulsores”, los denominó. 
El libro, como se recordará, fue un escándalo –al menos en el círculo rojo-, principalmente porque fue la 
primera, y última vez, que un actor político de relevancia, profundo conocedor de las catacumbas del poder, 
aceptó entrelíneas lo que todo mundo sabe pero suele negar para evitarse, digamos, contratiempos: que el 
IEE es todo, menos un ente ciudadanizado, y que los consejeros electorales o tienen filiación 
partidista o son representantes del gobernador en turno o responden a intereses externos, que por 

obvias razones nada tienen que ver con la “independencia” e “imparcialidad” que los despistados a 

veces les atribuyen. 
Incluso, José Alarcón se dio el lujo de publicar (―No resisto la tentación‖, anotó, divertido) en la página 127 
de su libro un cuadro con los nombres de los entonces 9 elegidos y los de sus “impulsores”, a efecto 
de que el lector realizara un ejercicio de identificación, no lineal, sino cruzando una columna con la otra, 
tal y como aquí aparece: 

 
Como se puede notar, al final de dicho cuadro, el autor colocó signos de interrogación y señaló: “No se 

vaya con la finta, faltaron los nombres de dos poderosos impulsores, usted los puede anotar en las 
interrogantes”. 
Nunca lo dijo, y seguramente nunca lo dirá –y menos escribirá-, pero a los iniciados en el tema les quedó claro 
que uno de dos “enigmáticos” padrinos fue el entonces todopoderoso gobernador de Puebla, Mario 

Marín Torres, quien directa o indirectamente hizo lo que tenía que hacer e impuso a la mayoría de los 
consejeros, con el fin de asegurarse el control del Consejo General del IEE y, por tanto, de los procesos 
electorales locales que le tocaron durante su sexenio. 
La referencia viene al caso para señalar, entre otras cosas, aunque sea obvio, que con todo y alternancia en 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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el poder estatal, de 2006 a la fecha nada ha cambiado y nada, absolutamente nada, cambiará. 
Esto es: la elección del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado, proceso abierto ya en estos 
momentos, se efectuará de forma idéntica: 
El gobernador Rafael Moreno Valle hará valer su fuerza para conseguir un organismo a modo de sus 
intereses, los de la elección local de 2013 y por ende los de su proyecto presidencial 2018, cediendo tal vez 

algunas posiciones al PRI de Enrique Peña Nieto(no se puede quedar mal con el nuevo presidente), a 
la izquierda(quizá como parte del acuerdo con el perredista Luis Miguel Barbosa) y posiblemente a El 
Yunque a través del PAN (que empujará, por cierto, a José Manuel “El Pingo” Rodoreda, que ya fue 
consejero electoral). 
Pero nunca de los nuncas permitiendo que el IEE salga del control y de la órbita de Casa Puebla, lujo que 

no se puede permitir, y teniendo un telón de fondo: a los diputados integrantes de la famosa Comisión 
Especial Electoral como meros empleados u observadores, o convidados de piedra, de sus 

decisiones, tal y como lo hicieron en su momento los mandatarios Manuel Bartlett, Melquiades Morales y 
el citado Mario Marín. 
Porque en Puebla, en el fondo, nada se ha modificado. A grado tal que en unas semanas más, José 
Alarcón podrá escribir, si así lo desea, las mismas palabras –irónicas y cargadas de malicia inteligente- que 
escribió en su libro (página 126) para consignar la elección de los consejeros en septiembre de 2006: 
“La sesión del Congreso del estado, se efectuó ya atardeciendo, a las dieciocho quince horas. La sesión se 
realizó en calma, los acuerdos estaban tomados y sólo se cubrieron las formalidades del caso. 

“Los diputados eligieron por unanimidad a los nueve afortunados. Ningún diputado votó en contra. Todas las 
fracciones parlamentarias estuvieron de plácemes, así lo expresaron en sus intervenciones en la tribuna de esa 
memorable sesión. 
“Es verdaderamente atractivo y hasta disfrutable leer las crónicas de los periodistas de tan singular 

acontecimiento institucional, político y electoral. 
“Los coordinadores de las fracciones parlamentarias, esa tarde-noche, habrían imaginado que merecían una 

corona de laureles por el éxito alcanzado” (sic). 
*** 
Los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholulase encontraron casualmente en el Congreso 
Nacional de Alcaldes del PAN, que tuvo lugar en San Luis Potosí. 
Enfrentados por el pleito territorial, tema que los ha llevado a subir el tono de sus declaraciones en los últimos 
días, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, respectivamente, dialogaron en términos cordiales durante 
aproximadamente diez minutos. 

Cuentan que cada quien defendió su postura pero, al final, acordaron hacer uso de la política para intentar 
resolver el conflicto. 
¿Será? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Revés al agresor de la Ibero 
La semana pasada el Juzgado Séptimo de Distrito propinó un severo revés a Rafael Emmanuel Alejandro 

Serafín Ramírez, ex alumno de la IBERO Puebla, al negarle la suspensión definitiva de su auto de formal prisión 
que dictó el Juzgado Penal de Cholula por intentar asesinar a su ex novia.  
El pasado 18 de septiembre este reportero informó lo siguiente:  
―Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, ex estudiante de la Ibero Puebla que apuñaló a su ex novia el 
pasado 16 de agosto, quiere salir de la prisión de San Pedro Cholula y ante la gravedad de los hechos su único 
recurso legal fue pedir el amparo 1380 / 2012 en el Juzgado Séptimo de Distrito contra el auto de formal 
prisión decretado en su contra.   

El ex estudiante de la Ibero Puebla prácticamente está acorralado porque la agresión a su ex novia Katherine 
Kyek Cobos, ocurrida en los jardines de la universidad, fue un hecho que llegó a los medios de comunicación 

nacionales e internacionales y existen muchos testigos de la forma en que apuñaló a su ex pareja 
sentimental.   
Aunque las probabilidades son pocas de que el agresor de la Ibero Puebla consiga la protección de la justicia 
federal habrá que estar pendiente del caso porque si gana el amparo se tendrá que modificar el proceso penal 

293 / 2012 y eliminar el delito que se le imputa: homicidio calificado en grado de tentativa‖. 
Hasta aquí la cita. 
Los abogados de Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez no pudieron justificar su petición y eso implica 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31034:rev%C3%A9s-al-agresor-de-la-ibero&Itemid=137
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que el ex alumno de la IBERO seguirá preso y será juzgado por el delito de homicidio calificado en grado de 
tentativa.  
Hasta aquí va el caso del agresor de la Ibero.  
**      **      **  
La tromba de ayer y las fuertes lluvias de los últimos días han exhibido el pésimo drenaje con el que cuenta la 

ciudad de Puebla.  
Calles inundadas que se convierten en verdaderos ríos es el escenario común en estos últimos días y el SOAPAP 
no ha tenido la capacidad de solucionar el problema.  
Y a lo anterior se debe sumar los miles de baches que aún siguen abiertos.  
Las fuertes lluvias y los miles de baches son una combinación peligrosa para los ciudadanos y no hay forma de 

evitarlo porque son rehenes de la ineficiencia de las autoridades y a parte por la falta de cultura de no tirar 
basura a las calles.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31034:rev%C3%A9s-al-agresor-
de-la-ibero&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que finalmente el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) del gobierno del 
estado, Pablo Rodríguez Regordosa, ya decidió y sí entrará de lleno a la competencia interna por la candidatura 
del PAN a la presidencia municipal de la ciudad de Puebla. 

Con la ventaja a su favor de haber sido abanderado de Acción Nacional frente al priista Enrique Doger 

Guerrero, el funcionario estatal se prepara para desde ahora dar la batalla para competir por la nominación. 
:Que mientras Carmen Muñiz ―Popis‖ conseguía el récord de la hora para conmemorar su cumpleaños 75 con el 
registro de 115 vueltas con 8 metros, con una distancia de 28.758 kilómetros, en las gradas se fomentaban 
prácticas contra la salud. 
Resulta que el Instituto Poblano del Deporte que encabeza Manuel Youshimatz Sotomayor proporcionó a los 
escolares que asistieron al velódromo cualquier cantidad de bebidas y comida chatarra, de la prohibida por la 
SEP en las tienditas de las escuelas, por ser considerada ―comida chatarra‖. 

:Que los encargados de la logística de la gira del gobernador Rafael Moreno Valle al municipio de Guadalupe 
Victoria, realizado el pasado fin de semana, desmontaron un presídium que ya estaba preparado para un acto 
oficial de inauguración de una obra carretera que se limitó a un breve corte de listón de menos de 15 minutos. 
:Que el diputado federal Víctor Díaz Palacios se quedó con las ganas de que el mandatario estatal le inaugurara 
la casa de gestión, pero algo interesante debió dialogar con el gobernador porque fue invitado a abordar la 

aeronave oficial que lo llevó de regreso a la ciudad capital. 
:Que será una coincidencia, desafortunada por supuesto, pero posterior a la visita realizada por el presidente 

municipal Eduardo Rivera Pérez a los jugadores del Puebla de La Franja, el equipo que dirige Daniel Guzmán 
sucumbió ante los Pumas en Ciudad Universitaria de la UNAM. 
:Que esta semana entregarán su informe de labores los rectores José Alfredo Miranda López, de la Universidad 
Popular del Estado de Puebla, la UPAEP y Enrique Agüera Ibáñez, de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, la BUAP, el primero será el jueves 4 en el Gimnasio a las 12 horas y el segundo en el auditorio del CCU 
el sábado 8 de octubre a las 18:30 horas. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9160293 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Proletariado sin cabeza 

Por menos, en España o Argentina las centrales obreras habrían salido a las calles para impedir una reforma 
laboral que, como en México, vulnera la bilateralidad, la permanencia en el empleo, los beneficios extendidos 
de la seguridad social y los salarios bien remunerados. 
La reforma laboral de despedida y arribo de los gobierno de la alternancia llegó en el mejor momento a la 
Cámara de Diputados. 
La iniciativa del saliente presidente Felipe Calderón no enfrentaría ninguna resistencia sindical de las centrales 
obreras con sindicatos de los apartados A y B porque están debilitados, unos, y domesticados la gran mayoría. 

Los partidos opositores a la reforma laboral tendrán la carga de conciencia porque lo suyo son las urnas, las 

http://impreso.milenio.com/
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prerrogativas financieras que establecen el código electoral y las canongias que conlleva el poder político. 
¿Qué partido político opositor a la reforma laboral podría hoy encabezar un movimiento sindical para 
impedirlo?, ninguno porque no hay movimiento que encabezar. 
¿Qué central obrera podría hoy tomar las calles contra la reforma laboral?, ninguna, porque son aparatos de la 
corrupción, enriquecimiento y corporativismo sindical. 

¿Y el movimiento obrero independiente como la Unión Nacional de Trabajadores?, desmembrado y mediatizado 
por una burocracia aristocrática dorada que vive de los cargos vitalicios y las prebendas que los ha convertido 
en los nuevos ricos, incluidos los líderes del sindicalismo universitario. 
Los hacedores de las grandes reformas estructurales, en específico de la laboral, saben y calcularon las 
reacciones de un ―proletariado sin cabeza‖, como lo definiera en su momento el escritor José Revueltas. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9160292 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
Alonso Lujambio  
―Lo importante no es estar lejos sino estar dentro… Ayudar a que se hagan las cosas buenas y fomentarlas.‖ 
Manuel Gómez Morín, 1925. 

Quiero pensar que Alonso tuvo todavía la fuerza de voluntad y de espíritu en el año que ‗vivió muriendo‘ (como 
describió Chistopher Buckley los últimos días de Christopher Hitchens) para elegir las condiciones de su 
muerte. Pudo regresar del hospital en Arkansas a morir con su familia, en México y en una de las instituciones 
que él más respetó, el Congreso de la Unión. Con ello, completó un recorrido lineal, consistente, o sea, 
congruente al servicio de la idea que él mismo se forjó de la vida pública, en la política democrática. 
Como estudiante e investigador, primero, buscó en las trayectorias de figuras históricas de nuestra vida cívica 

los atributos que, según Alonso, debían tener los políticos. Después, como Consejero Electoral del IFE, 

presidente del IFAI, secretario de Educación Pública y precandidato presidencial, intentó apegarse a dichos 
principios y referentes políticos y éticos. 
Alonso Lujambio nunca dejó de ser leal en dos ámbitos distintos de la política: En el plano institucional, 
siempre mantuvo su compromiso con su propia concepción meditada, sincera, del perfil de político que conoció 
a través de las historias de Manuel Gómez Morín y Adolfo Christlieb. En el plano personal siempre le fue fiel a 
Felipe Calderón, como presidente y líder del PAN, incluso antes, desde los tiempos previos a su ingreso a la 

política formal. 
Como resultado de su visión de la política y lealtad con principios y personas, Alonso siempre hizo lo que tuvo 
que hacer en los cargos que ocupó. Y, lo más admirable, realizó tareas que en condiciones normales no hubiera 
necesariamente elegido hacer. Siempre aceptó y estuvo al nivel de los retos históricos que enfrentamos, aun 
cuando su inclinación personal hubiese sido otra. De este modo, procesó la fiscalización de Amigos de Fox y fue 
el candidato de la mayoría de los Consejeros para presidir el IFE cuando hubo en un momento el riesgo de un 

quiebre institucional poco antes del año 2000. 

Hizo todo con sobriedad, sin ambiciones desmedidas. Por eso, supongo, pudo renunciar a sus pretensiones de 
ser el candidato presidencial del PAN sin dramatismos cuando confirmó que no era el preferido del presidente. 
Y definitivamente no se equivocó. 
Desde entonces, su trabajo continuó en una línea recta, dándole valor a la vida democrática de nuestro país. 
Aprecio por ello en lo personal la solidaridad que compartimos en los años que trabajamos juntos en el IFE; por 
ello, mi reconocimiento a Alonso Lujambio como persona y como político. Su muerte fue prematura en más de 
un sentido; que descanse en paz. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9160291 
 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Administración abusiva 
Muy polémica ha resultado la administración del diputado local priista, Edgar Salomón Escorza, en el 

Congreso del Estado y en la LVIII Legislatura, toda vez que los cambios ordenados al interior del recinto que 
alberga a este Poder de gobierno no han gustado ni siquiera a sus propios compañeros de bancada. 
Y es que la presidencia que encabeza el mentado legislador ha sido aún más criticada que la gestión ejecutada 
por su homólogo del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien, se dice, como líder, habría derrochado 
menos dinero que el también aspirante a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9160291
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
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Y si no, juzgue usted: 
Según los propios diputados, Edgar Salomón, no ha realizado las gestiones económicas necesarias al parejo, 
pues, muchos gozan de ―beneficios especiales‖ que no llegan a todos los que integran el pleno del Congreso. 
De entrada, el actual presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, mandó a remodelar la oficina 
de la presidencia a su gusto. El espacio donde ahora despacha, sin duda, quedó de lujo; sin embargo, nunca 

transparentó el gasto que requirió y al final no se supo bien a bien cuánto nos costó a los poblanos su 
caprichito. 
Lo mismo hizo con el personal del Congreso, toda vez que Salomón sacó la guadaña y se dedicó a cortar 
cabezas a diestra y siniestra, disque para adelgazar la nómina del Poder Legislativo en aras de ahorrar y 
demostrar una mejor administración que la de su antecesor. 

Y así lo cumplió. 
Salomón, ordenó el cambio de personal hasta en el organigrama de su fracción. Extrañamente, despidió del 

Congreso a la gente de quien lo introdujo a la vida política del estado, de quien lo hizo y a quien le debe su 
trabajo desde sus primeros pininos como funcionario público, Javier López Zavala, el candidato perdedor al 
gobierno del estado en  2010, hoy diputado federal. 
En cascada, llegaron los despidos en distintas áreas del Congreso.  
Lo insólito del caso, es que el supuesto ahorro económico y administrativo tampoco llegó, pues, se despidió 
personal, sí, pero se contrató otro tanto que rebasó, incluso, el número de despedidos. 
En total, según la solicitud de información tramitada por quien esto escribe, en el área de Transparencia del 

Poder Legislativo, el nuevo líder del Congreso contrató a 32 personas más, entre las que se encuentra personal 
de confianza ubicado en la oficina de la presidencia, como asesores, asistentes personales y hasta chóferes. 
Por cierto que el diputado líder del Congreso cuenta con dos asesores privados, quienes obtienen un suelo de 
25 y 12 mil 500 pesos mensuales por brindarle apoyo en materia política, legal y de imagen personal. 

Empero, el derroche de recursos por parte del líder del Congreso ha sido criticado, igual que su tibia postura 
política y de supuesta oposición a la administración estatal. Se ha dicho que está más que cooptado por el 

poder.  
A esto se suma la pésima y devastadora imagen que tienen los actuales diputados, la mayoría, por cobrar 
sueldos exagerados sin desquitar con trabajo esas remuneraciones que rebasan, en algunos casos, dicen, el 
millón de pesos. 
Sobre todo, porque a ciencia cierta no se sabe cuánto es lo que obtienen los 41 diputados que integran la LVIII 
Legislatura local, ya que algunos hablan de 60 mil 050 pesos mensuales, otros, de 108 mil 748 pesos 
mensuales y unos más hasta de 112 mil 750 pesos mensuales. 

Según la información del propio portal del Congreso, los 41 diputados locales obtienen una dieta, mensual, 
que incluye sueldo neto, compensación y apoyo para despensa, de 60 mil 050 pesos. 
Cobran, además, por concepto de apoyo parlamentario, 48 mil 700 pesos, más 4 mil pesos mensuales para 
combustible (gasolina) y una cantidad exorbitante por gestión social. 

Tal vez a todo esto se deba que nuestros 41 legisladores poblanos son los más caros del país; es decir, los que 
mejor cobran y los que gozan de la dieta más alta en miles de pesos, luego de los del DF y Baja California. 
Y si a esto le sumamos que los diputados poblanos se pasean en autos de súper lujo por sus pocas y escasas 

horas efectivas de trabajo, que realizan viajes pagados con recursos públicos, como es el caso del legislador 
petista, Zeferino Martínez Rodríguez, quien ha visitado China y Costa Rica, dizque para conocer nuevos 
modelos políticos de gobierno que le puedan servir a Puebla, los poblanos seguimos jodidos con este tipo de 
servidores públicos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

2 de octubre confronta a la coalición que gobierna la capital 
Un asunto que pondrá a prueba la tolerancia en la coalición –del PAN y el PRD– que gobierna a la ciudad de 
Puebla es que en la Comisión de Desarrollo Social del Cabildo se aprobó un dictamen por el cual se acepta 
cambiar el nombre del bulevar Gustavo Díaz Ordaz, por el de Mártires del 2 de Octubre, en repudio al extinto 

ex presidente que provocó la matanza de Tlatelolco. Ahora falta saber sí dicha propuesta será aceptada por la 
mayoría de regidores panistas, que ideológicamente sienten repulsión por todo aquello que representa luchas 
populares y  causas de la izquierda. 
Todo hace suponer que los regidores del PAN, por enésima vez, anteponiendo su ideología de derecha se 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ieIiiisEu%20oi%F3i-%20bcsiu%20&id=2164
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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negarán a dejara pasar el dictamen, sobre todo por la manera en que éste se aprobó. 
El tema se discutió el viernes y fue propuesto por el regidor perredista David Méndez Márquez en la Comisión 
de Desarrollo Social. Frente a ese asunto, ya hubo una primera reacción ácida del PAN. De los dos miembros 
 del albiazul, uno de ellos, Jaime Alberto Zurita García, prefirió ausentarse. Y el otro, Pedro Gutiérrez Varela, 
combatió y fustigó el proyecto.  

Gutiérrez Varela rechazó la propuesta al indicar que es promovida por un pequeño grupo social, que es la 
Brigada Universitaria del 68, de la que dijo quiere ―victimizarse‖ con una idea que es producto de la intolerancia 
de izquierda. 
Y de paso, acusó a La Jornada de Oriente de estar atrás de ese malévolo proyecto y ser quien organiza a la 
Brigada Universitaria del 68.  

Por su parte, el regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, se opuso al argumentar que estaba de acuerdo en que se 
le ponga a una vialidad el nombre de los Mártires del 2 de Octubre, en reconocimiento a los hechos de 

Tlatelolco, pero no en detrimento de una figura histórica –en este caso Gustavo Díaz Ordaz–, ya que a 
los miembros del Cabildo no les corresponde juzgar los hechos del pasado.  
La votación quedó empatada. Ya que estuvieron en contra Pedro Gutiérrez Varela y Octavo Castilla. Zurita se 
ausentó. Y a favor se manifestaron los regidores Verónica Mastretta y David Méndez. 
Sin embargo, David Méndez en su calidad de presidente de la comisión aplicó el voto de calidad y desempató la 
votación, para que la propuesta fuera aprobada.  
Ahora el dictamen establece ponerle Mártires del 2 de Octubre al bulevar Gustavo Díaz Ordaz, como una 

muestra de rechazo al ex presidente que causó la matanza de Tlatelolco, el acto de represión que generó un 
parteaguas en la historia de México. 
Aunque mañana es 2 de octubre y muchos esperaban que para esta fecha ya se hubiera definido el tema en 
cuestión, será la próxima semana cuando sesione el Cabildo y se decida aceptar o rechazar el dictamen que 

busca luchar contra el agravio histórico que provocó Díaz Ordaz. 
Aunque Pedro Gutiérrez es un regidor que está en constante confrontación con el edil Eduardo Rivera Pérez, 

parece ser que en lo ideológico no tiene diferencias con el resto de los panistas del Cabildo de Puebla, por lo 
cual sus expresiones que vertió en la Comisión de Desarrollo Social seguramente serán respaldadas por la 
mayoría de los miembros del albiazul, y al final, se volverá a desechar la vieja demanda de repudiar a Díaz 
Ordaz, quien fue uno de los presidentes más autoritarios de la historia contemporánea de México. 
Y esta situación vuelve a plantear: ¿qué ganó la izquierda con la alianza opositora que en 2010 formó con el 
PAN? 
Fuera de las dos regidurías que se le concedieron a David Méndez y Arturo Loyola, la izquierda no tiene 

presencia alguna en el gobierno del edil Eduardo Rivera Pérez ni mucho menos se percibe que el ayuntamiento 
haya asumido algún aspecto de las políticas públicas que la izquierda ha impulsado en otras partes del país. 
Al contrario, Méndez y Loyola solamente han sido parte del grupo de apoyo al edil Rivera en el Cabildo, sin 
importar que algunas de estas propuestas rayan en el más rancio conservadurismo, como cuando Arturo Loyola 

se pronunció por prohibir las minifaldas y los escotes. 
Aparte de su papel de ―lavantadedos‖, Méndez y Loyola no tienen mayor poder de interlocución y capacidad de 
persuasión hacia dentro del gobierno de Rivera. Y esta situación pone en evidencia que el acuerdo que, en 

campaña electoral, firmaron el PRD y el PAN para impulsar un proyecto de gobierno conjunto, fue solamente un 
discurso demagógico. 
Pues al final la izquierda en el gobierno de la capital no tiene presencia ni logros. Ya que no pudo ni cambiar el 
nombre de una calle. 
P.D 1: Ante la intervención que tuvo Pedro Gutiérrez en una comisión del Cabildo, es necesario aclararle al 
regidor que quienes forman parte de la Brigada Universitaria del 68 son personajes maduros, libres y que 

actúan con total independencia. Que algunos de sus integrantes sean parte de La Jornada de Oriente, no quiere 
decir que este periódico manipule o controle a esa agrupación. Sus palabras son un absurdo. 
P.D 2: Alguien le necesita explicar a Pedro Gutiérrez la trascendencia que tuvo el Movimiento Universitario del 
68 para lograr la ruptura del sistema autoritario que dominaba al país, lo cual derivó, entre otras cosas, que se 
permitiera la modernización del sistema de partidos en México. Por tanto, no es un asunto solamente de que 

alguien se quiere ―victimizar‖.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/2-de-octubre-confronta-a-la--coalicion-que-gobierna-la-

capital_id_14221.html 

 
(Editorial) 
 
Agravar la inestabilidad 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/2-de-octubre-confronta-a-la--coalicion-que-gobierna-la-capital_id_14221.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/2-de-octubre-confronta-a-la--coalicion-que-gobierna-la-capital_id_14221.html
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Este año 21.4 por ciento de los trabajadores en la industria manufacturera fue contratado a través de una 
outsourcing, doblando los datos de 2003, cuando se registró 11.3 por ciento de acuerdo a la Encuesta 
Industrial mensual de Manufactura y el Censo Económico del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). 
Con las reformas a la Ley del Trabajo que se aprobaron este fin de semana, prácticamente lo que se va a 

provocar es el incremento de manera dramática de esta forma de contratación, que no hace otra cosa sino 
agudizar la precariedad laboral, al establecer contratos temporales y sin la garantía la cobertura del sistema de 
seguridad social. 
Es cierto que la Ley Federal del Trabajo no se ha acatado siempre y que en las últimas décadas existió mucha 
discrecionalidad en su aplicación. Aun así, los trabajadores disponían de un conjunto de alternativas para 

protegerse de los abusos empresariales, pero ahora ese andamiaje legal ha sido tirado por la borda en 
beneficio de los patrones. 

Por supuesto que estas reformas degradarán la calidad de vida de los trabajadores y sus familias, pues 
disminuirán el número de empleos bien remunerados. Así que tal vez las enmiendas contribuyan a las 
ganancias de los grandes capitales y las empresas trasnacionales, pero generarán una gran inestabilidad social 
en el país. 
En buena medida estas transformaciones retrógradas se deben a que en México no hay sindicatos fuertes y los 
partidos políticos son sumamente insensibles a las demandas y necesidades de los sectores más amplios de la 
sociedad, que están quedando cada día más desamparados. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/agravar-la-inestabilidad_id_14219.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Blanca Jiménez no da una 
• Suben a Aguilar Chedraui, otra vez 
• Listo el Informe de Agüera 
Quien no da una es la flamante diputada federal Blanca Jiménez. Le urge un curso urgente de buena dicción, 
acompañada de redacción y conocimiento general de la Constitución y del proceso legislativo; para muestra 

varios botones: la semana pasada habló de la reforma laboral y en lugar de referirse al Artículo 123 que habla 
del derecho al trabajo, le quitó el 100 y lo dejó en 23. El viernes cuando se aprobó la reforma laboral en lo 
general, en su cuenta de twitter dio a conocer cómo había quedado la votación y dijo ―abstinencias‖ en lugar de 
abstenciones. Incluso este yerro le valió unas líneas en la columna ―Templo Mayor‖ que publica el periódico 
Reforma. 
Por favor, que alguien la ponga a estudiar y deje de evidenciar su ignorancia. 

Este fin de semana aparecieron nuevos espectaculares del Secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui donde la 

revista Líder promueve una entrevista con él, aunque dicen que la revista nunca salió a la venta y han de 
pensar los cercanos al secretario que ni falta hace porque la intención es solo promoverlo en los 
espectaculares. 
De hecho ya habían salido la semana pasada, solo que la cúpula que aparecía de fondo, dicen que no 
correspondía a ninguna iglesia de Puebla, mucho menos a la Catedral como pretendieron que pareciera, por 
eso, ante tal garrafal error, fueron sustituidos por la nueva imagen donde aparece con personal médico o al 
menos eso se quiere proyectar. 

No importa que en Puebla solo un hospital de la red estatal esté certificado por sus servicios, eso no es 
relevante, según lo admitía el propio Aguilar Chedraui, lo importante es que funcionen. Pues sí pero tampoco 
funcionan como debieran. 
En fin que en esto de la guerra política todo se vale, sobre todo ahora que se disputan las tan anheladas 
presidencias municipales de casi 5 años, aunque a Jorge Aguilar le falte carisma y conocimiento entre los 

poblanos. 

A una semana de que el rector Enrique Agüera Ibáñez rinda su informe de actividades, todo está listo para el 
que sin duda será, como siempre, un gran evento político porque reúne a los representantes de todas las 
corrientes y de todos los sectores, pues nadie puede negar el notable avance de la universidad en estos años 
de la administración agüerista. 
Habrá mucho que informar, mucho que presumir y más por destacar, todo ello ha colocado a la BUAP entre los 
primeros lugares a nivel internacional. Enhorabuena por la universidad y por los universitarios que hoy gozan 
de estabilidad y un gran prestigio. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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CONFETI…tremendo aguacero de ayer en el sur y sur poniente de la ciudad volvió a dejar terribles inundaciones 
en la Avenida Margaritas y Nacional, al grado que una persona de la tercera edad perdiera la vida al ver cómo 
subía el nivel del agua en su domicilio…la caída de una barda en el Ecoparque, árboles y estructuras metálicas, 
así como vehículos inundados…la intensidad de la lluvia provocó la coordinación entre Protección Civil Estatal y 
municipal para dar respuesta a los llamados de auxilio. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4888 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
FACTURAS QUE SE COBRAN POR LAS CONSECUENCIAS POLÍTICAS 

A raíz de los señalamientos que el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, hizo en referencia a ―los aviadores‖ en la nómina del tricolor 
durante el paso de JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS y ALEJANDRO ARMENTA MIER, lo que vino a derramar el 
vaso fue haber involucrado a CÉSAR RODRÍGUEZ NOLASCO, operador vehicular de BEATRIZ PAREDES RANGEL, 

como uno más de los beneficiados de esas distinciones económicas. 
Priístas que conocen bien a la tlaxcalteca, aseguran que ésta no es ninguna tumba en cuanto de defenderse se 
trata y pronta fue su respuesta, sobre todo por el impacto que causó el señalamiento del dirigente del tricolor 
en contra de su chofer. ―Si la ex presidenta del CEN del PRI, no permite intromisiones de nadie, menos 
agresiones que la afecten‖, agregan. 
Así las cosas, todo este sainete desatado en el seno del tricolor se prestó para uno y mil comentarios en todos 
tonos. Pero, insisto, lo que resultó imperdonable en ese ramillete de acciones fue la denuncia, señalamiento o 

acusación directa de MORALES MARTÍNEZ en el sentido de que el chofer de la ex presidenta del CEN del PRI 
cobraba en Puebla como ―aviador‖.  

Tales asuntos no fueron vistos con buenos ojos en los sectores del partido, pero mucho menos en la cúpula de 
los altos mandos priístas y sus alrededores, como pasó con la propia ex dirigente nacional del partido que puso 
el grito en el cielo y protestó en todos los tonos, aunque no en la forma que algunos acostumbran, sino 
haciendo bien las cosas, tal como lo mandan los cánones.  
¿COMO SE FUE EL APOYO DE PRIISTAS POR 2 MDP AL MES?  

En un ―inter‖ y ante la ausencia de gobernador priísta en el estado que provocó en el tricolor notable ausencia 
de recursos, los priístas de Veracruz y Tlaxcala, se comenta, donaron importantes cantidades de dinero, pero 
en el caso primero se comentó abiertamente que el apoyo fue por algún tiempo de 2 millones de pesos 
mensuales, pero que en el camino se perdían 800 mil pesos y lo que realmente recibía el otrora invencible 
partido de la revolución, era un millón 200 mil pesos. El delegado general del CEN del PRI, fue en esos 
cercanos ayeres el veracruzano RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ. 

IVÁN GALINDO CASTILLEROS, aguerrido secretario general del tricolor en el municipio capital del estado, es 
otro de los que manifiesta su encono contra la dirigencia estatal y ha solicitado a través de los medios que se 

aclare como se gastaron más de 14 millones de las prerrogativas que se recibieron en el partido. En tanto, los 
ex dirigentes LASTIRI y ARMENTA, siguen rechazando las críticas que les enderezaron y aseguran haber dejado 
sanas las finanzas, pese a la crisis económica existente.  
JAIME ALCÁNTARA SURGE COMO EL MÁS VIABLE PARA EL PRI  
Todo lo anterior ha traído como consecuencia lógica que la dirigencia del CEN del PRI haya tomado, 

seguramente, la decisión y esté en pleno camino para proceder a la renovación de la dirigencia estatal, tanto 
por la urgencia de hacerlo ya, como porque el partido tiene encima para el año que viene un proceso electoral 
que no es ninguna perita en dulce por las condiciones que anticipadamente guarda. 
No es extraño, por lo tanto, que dos nombres, uno ya manejado con antelación como es el caso de la ex 
diputada federal ADELA CEREZO BAUTISTA, discípula política de BEATRIZ PAREDES RANGEL y el otro que surge 
a raíz de los últimos acontecimientos del PRI y en estos momentos lo coloca como el más viable a presidir esa 
renovación, como es el hombre de Cuacnopalan, JAIME ALCÁNTARA SILVA, ex secretario particular de la ex 

lideresa del tricolor. 
JAIME, hay que decirlo, forma parte del sector campesino del partido, ha sido dos veces diputado federal y ha 

ocupado cargos administrativos, sin que nadie pueda negarle los atributos de la capacidad y la experiencia en 
el manejo de las cosas públicas, amén de una larga trayectoria y haber estado en momentos tan cruciales de la 
política nacional al lado de una mujer de inobjetable presencia política nacional e internacional, de la que hay 
que adelantar que bien pudiera ser integrante del próximo gabinete presidencial de ENRIQUE PEÑA NIETO, o 

incursionar de nueva cuenta en el cuerpo diplomático mexicano, como lo hizo en forma destacada en Cuba.  
ALCÁNTARA SILVA, ha sorprendido, más aún cuando su presencia en Puebla se hace cotidiana en los corrillos 
políticos del centro de la ciudad, como estuvo apenas desayunando con el joven político doctor en derecho, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4888
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GUILLERMO DELOYA COBIÁN, quien ha sido citado como un aspirante más a dirigir los destinos del tricolor. Se 
le ubica con buen trato institucional con el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y de esto habla que su 
esposa MARIA ELENA TORRES MACHORRO, licenciada en derecho sea la titular jurídica del DIF estatal, como 
anteriormente se desempeñó en el Registro Civil.  
Esta semana será importante para lo que viene y esto lo saben y comentan otros aspirantes como el ex 

diputado federal Alberto Jiménez Merino; el diputado Lauro Sánchez López; el ex presidente del PRI, Juan 
Manuel Vega Rayet; el presidente de la Fundación Colosio, Héctor Sulaimán Safi; la lideresa campesina Cecilia 
Hernández Ríos y otros más que se ubican en línea de tiradores.  
LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA EN FUNCIONES 
A una semana de su desempeño como director de Relaciones Públicas del gobierno del estado, no se puede 

hablar de resultados ―fase track‖ por parte de LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, porque el manejo de esta 
actividad no es, coloquialmente hablando, ―enchílame la otra‖. La ventaja, enorme ventaja de este asunto, es 

que el carismático comunicador mantiene por más de 25 años un permanente contacto con los representantes 
de los medios, llámese director, jefe de información, jefe de redacción, columnistas, reporteros, camarógrafos, 
fotógrafos , que cualquier editor de una hoja parroquial, como solía decir MANUEL BARTLETT DÍAZ. 
Lo anterior conllevará, necesariamente, a la entrega de buenos resultados al gobernador MORENO VALLE, 
porque el terreno que pisa LUIS ALBERTO lo conoce perfectamente, las dificultades, sabe sortearlas y en el 
terreno de la tauromaquia, utiliza muy bien la mano izquierda. Y estas son ganancias políticas, aparte de 
manejar las mañas para hacerlo mejor. 

El tiempo, no mucho, dará la razón al nombramiento que se le extendió. 
A CUENTA GOTAS 
En campaña NÉSTOR GORDILLO manejó puntualmente la necesidad de que el nuevo presidente impulsara los 
programas para los mexicanos en discapacidad y apneas ya como diputado federal su colega de partido, el 

PAN, CARLOS ALBERTO GARCÍA GONZÁLEZ, presentó ante el pleno de la Cámara de Diputados, un punto de 
acuerdo que beneficiará a este sector de la población, como resultado de las modificaciones que se harán a la 

Ley General para la la atención a personas con discapacidad. Cabe destacar que dicha propuesta fue planteada 
por el legislador Néstor Gordillo que hoy refrenda con el apoyo que brinda a su compañero diputado…. BLANCA 
ALCALA RUIZ, preside la Comisión de Cultura en la Cámara de Senadores. LUCERO SALDAÑA PÉREZ, Senadora 
de la República por el PRI, por su experiencia (ya ocupó un escaño igual en la LX Legislatura), fue designada 
como presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores y Organismos No Gubernamentales, además que 
formará parte de las comisiones Contra la Trata de Personas, Derechos Humanos y Equidad de Género. JAVIER 
LOZANO ALARCÓN, preside la Comisión de Comunicaciones en el senado de la República. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4883 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Usan a Moya y Chedraui 
¿Cuál es el mensaje que quiere mandar el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al permitir que su secretario 
de Finanzas, Roberto Moya Clemente acuda a una gira de trabajo-proselitista de su secretario de Salud Jorge 
Aguilar Chedraui, quien desea ser alcalde?. 
A estas alturas aún me cuesta trabajo creer que Jorge Aguilar pueda llegar a alcanzar la candidatura a la 
alcaldía, esa que le pertenece por muchas razones a Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de 

Gobierno. 
Y es que Jorge Aguilar tiene una trayectoria política inexistente, sin bases que lo hace ser un producto electoral 
débil ante las grandes figuras del PRI y el mismo PAN. 
Si bien es cierto que Jorge Aguilar trabajó 5 años en la Secretaría de Finanzas, no quiere decir que haya sido en 
cargos públicos importantes, sino de quinto nivel. 

En el ISSSTE, Jorge fungió como delegado de bajo perfil, permitiendo todo tipo de abusos en el noble 
organismo. 

Por eso me cuesta trabajo que el mismo gobernador se aventure apoyar a Jorge Aguilar. 
Más bien creo que es la simulación de todo el aparato oficial, para no desgastar la figura de su verdadero delfín 
que no es otro más que Fernando Manzanilla Prieto. 
Y la verdad, en lo personal, Fernando manzanilla es mejor por mil cualidades que frente a Aguilar Chedraui. 
En varias mesas he escuchado decir a diversos priístas: ―Cómo me gustaría que Fernando fuera el alcalde. Yo sí 
me la jugaría con Manzanilla‖. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4883
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por lo pronto, ayer el secretario Moya se desvivió de halagos hacia el titular de Salud:   ―Jorge salió de Finanzas 
y entiende las dos partes, tiene esta virtud tecnocrática de los números y del análisis puramente financiero, y 
tiene la virtud social ahora muy bien desarrollada. Tiene esa sensibilidad de un funcionario público con la visión 
financiera y la visión social. Eso quiere decir que tiene muchas más herramientas para resolver problemas y 
resultado de eso es que hoy tenemos aquí a las Jornadas de Salud‖. 

A sí las cosas, a alguien muy inteligente cuyo nombre me reservo, se le ocurrió decir de un día para otro que 
Jorge Aguilar de verdad tiene posibilidades. 
Sí, pero para el Congreso estatal de 4.8 años. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
En la agenda del Partido Revolucionario Institucional poblano hay temas relevantes y urgentes, como su 
propuesta de consejeros electorales, pero el punto uno es saber si permanecerá como presidente Fernando 

Morales, quien hace todo para ser ratificado por la dirigencia nacional y no deja de tocar puertas y hablar con el 
priismo local. 
Como el tema no esta resuelto y hay opiniones de peso en su contra, el gobierno federal y el panismo poblano 
detecto que Morales tiene un plan B y es que pedirá ser el próximo delegado de la secretaría de Desarrollo 
Social en el estado para lo que ya ha enviado a sus scouts a medirle el agua a los camotes de la política social. 
Es una posición interesante desde la que, aseguran los panistas, buscara una diputación federal para luego ir 
por la gubernatura con el apoyo total de su padre que ha visto en Fernando un heredero de sus relaciones 

adecuado. Así lo vislumbran las fuerzas azules que están atentas a la agenda tricolor. 
@ 
La Secretaría de Educación Publica estatal hasta el momento no sólo ha aplicado sanciones a universidades 
―patito‖ que intentaban prestar el servicio de educación sin validez ni reconocimiento, también castigó a 
directores que querían cobrar cuotas extras a alumnos para que ingresaran al ciclo que escolar en curso de lo 
que han sido notificadas las dirigencias estatales del SNTE y otras organizaciones gremiales que cuentan en sus 
listas a este tipo de profesores. 

Los casos, aseguran en la SEP, aunque son pocos son sustanciales pues pretenden  evitar que sigan los abusos, 
la secretaría dará a conocer cada uno de los expedientes a través de departamento de comunicación donde se 
podrá analizar quiénes fueron sancionados y quiénes removidos por reincidir en anomalías, algo que no será 
inmediato. 
@ 
Lo que al parecer no tiene remedio en este mundo es el cambio climático, un problema que aunque no vemos 

en lo inmediato, será el látigo de nuestra descendencia. 
Ya lo explicaba el doctor José Ángel Raynal Villaseñor, decano de la Escuela de Ingeniería de la Universidad de 
las Américas Puebla, al participar en el XXV Congreso de la Asociación Internacional de Ingeniería e 
Investigaciones Hidro-Ambientales en Costa Rica. 
Raynal expuso que ―el problema del cambio climático es que no se puede hacer nada por retrocederlo, y que los 
gases de infecto invernadero como el dióxido de carbono, metano y oxido nitroso duran 150 años. Es decir que 
si ahorita apagáramos todos los autos y todas las fábricas veríamos el efecto dentro de 150 años‖. ―Una de las 

medidas que México ha tomado para tener una plataforma de ataque a éste fenómeno, es la aprobación desde 
hace cuatro meses de la Ley General de Cambio Climático, y ―para el año 2030 sí se hacen las inversiones y 
estudios pertinentes se resolverá un 20% de la problemática en 20 años pero se requiere en promedio de 50 mil 
millones de pesos al año‖. 
No hay recursos que alcancen y los gobiernos pocos hacen para evitarlo, es mas ni siquiera una campaña para 
concientizar a la población de los graves riesgos, eso si todos seguimos contaminando como si no fuera a pasar 

nada. 

@ 
Siguiendo con la academia quienes pusieron manos a la obra son los directivos de la Universidad Autónoma de 
Puebla, ya que para el próximo año la institución buscará 20 por ciento más de presupuesto federal que el 
obtenido este año o de lo contrario habrá problemas para atender la infraestructura que reclama y las pensiones 
que siguen creciendo. 
El secretario General de la UAP, Alfonso Esparza Ortiz, anunció que será en esta semana cuando el rector 

Enrique Agüera se reúna con los legisladores federales poblanos para exponer las necesidades de la Universidad 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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y es que ellos deben buscar que sea posible este aumento para una institución que prestigia a Puebla. 
@ 
El fin se semana pasado sí trabajaron los diputados federales en San Lázaro. Poco antes de las 4 de la mañana 
del sábado terminaron la discusión del proyecto de reforma laboral, mismo que fue aprobado en lo general y 
particular, ahora le toca la revisión al Senado de la República que tiene contemplada la discusión para el 

próximo miércoles. 
Parece que ahora sí quieren terminar la tarea, aunque no se sabe si les interesa pasar con diez, cumplir o de 
plano reprobar, por lo menos el PAN insistirá en que el Senado cambie el dictamen y se transparente el manejo 
de los recursos de cuotas sindicales y que la elección de dirigentes sea por voto universal, directo y secreto, de 
lo contrario sea una reforma a modo de lasa dirigencias sindicales. Una reforma light, pues. 

http://www.ngpuebla.com/node/40071#.UGl5kZjMjTg 
 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Calderón cambió de opinión 
Cuando Felipe Calderón Hinojosa asumió el poder, hace un poco menos de seis años, nos había prometido 

que sería “el Presidente del empleo”. Las cifras de buscadores de chamba y de ―ninis‖ demuestran hoy la 
enorme mentira de representó esa promesa de campaña. Claro está, el nuevo Jefe del Ejecutivo tuvo otro tipo 
de prioridades. 
Con el muy escaso margen con que ganó, tenía, evidentemente que justificarse, que legitimar su 
elección. Otros, antes que él, se enfrentaron también a esa difícil situación. Así, vimos la destitución de 

Joaquín ―la Quina‖ Hernández, el líder eterno de los trabajadores petroleros y de Carlos Jonguitud Barrios, el 
dirigente ―vitalicio‖ del sindicato de maestros, que fue brillantemente sustituido por la maestra Elba Esther 

Gordillo. 
Más recientemente, vimos como Ernesto Zedillo metió  al bote al “hermano incómodo” de su 
antecesor para quitarse de encima a Carlos Salinas de Gortari. Vicente Fox no necesitó  nada de esto. Su 
triunfo en las urnas fue indiscutible. Mejor, se alió  con sus enemigos tradicionales para seguirle dando a 
nuestro país  ―más de lo mismo‖. 
Calderón necesitaba un golpe maestro, una decisión espectacular (ganar por medio punto porcentual no 
es, en serio, una victoria muy contundente que digamos). Decidió entonces declarar una “guerra sin 

cuartel” al delito organizado y al tráfico de drogas. Que, posteriormente, se hayan cambiado los términos 
por ―combate‖ o ―lucha‖ es peccata minuta. 
Así, según las cifras oficiales, más sesenta mil mexicanos perdieron la vida en esa confrontación(no 
todos, evidentemente, eran narcotraficantes – ni por asomo). Los gringos calculan de otra manera y han 

llegado a la cantidad de 150 mil muertos. 
Quienes gustan de los datos históricos pueden comparar estos números con los 100 mil soldados franceses 

que murieron durante la ridícula “campaña de Rusia” organizada por el Emperador Napoleón I. Pero, 
bueno, el chiste era destruir al Tsar. 
También nos podríamos acercar a los números (aún algo indefinidos) de judíos, negros, homosexuales y 
gitanos que mandó  sacrificar Adolf Hitler durante la II guerra mundial. En este caso, nos dirán, se trataba 
de una operación de ―limpieza étnica‖. 
Si consideramos cierto el número de sesenta mil muertos en México durante los seis años de Calderón, 
estamos hablando de diez mil al año, o sean casi trescientos al mes, o tres al día. Creo que ni siquiera el 

más sangriento emperador romano, el más empeñado en perseguir cristianos, mandó a tantos creyentes a ser 
devorados por los leones. Es más, los pobres animalitos se hubieran empachado, y ni que hubiera circo todos 
los días. 
Durante seis años, Felipe Calderón, que es un poquito necio (lo que sea de cada quién), se negó a 
modificar su “estrategia” contra el crimen. Hizo oídos sordos a las múltiples voces que se elevaron al 

respecto. Una de ellas, la de la Universidad Nacional Autónoma de México, institución de prestigio evidente. 
Ahora resulta que, la semana pasada, en su ―gira del adiós‖ (como si fuera rockero), nuestro Presidente 

acudió a la Asamblea General de las Naciones Unidas. Ahí, el señor asombró a propios y a extraños al 
subir a la más alta tribuna mundial para pedir a los países miembros que consideraran la posibilidad de 
legalizar las drogas, en vez de combatir su trasiego. 
¿Con qué cara va a ver a su antecesor Vicente Fox que lleva años diciendo lo mismo? Con qué cara va a 
enfrentarse a personajes como el doctor Narro (Rector de la UNAM) o al poeta Javier Sicilia que se 

http://www.ngpuebla.com/node/40071#.UGl5kZjMjTg
http://www.poblanerias.com/2012/09/calderon-cambio-de-opinion/
http://www.poblanerias.com/2012/09/calderon-cambio-de-opinion/
http://www.poblanerias.com/2012/09/calderon-cambio-de-opinion/
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han cansado de pedirle que considere esa opción, recibiendo siempre un ―no‖ contundente. 
¿Ahora qué hacemos con nuestros muertos? ¿Quién va a meter a los soldados a sus cuarteles?¿Quién va 
a limpiar todo el tiradero? 
http://www.poblanerias.com/2012/09/calderon-cambio-de-opinion/ 
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